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Com o tema “Pra enfrentar a gripe, vacine-se”, a Se-
cretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-
MG) lançou segunda-feira,23, a Campanha de Vacina-
ção contra a Influ-enza que vai até 1º de junho. O Dia
da Mobilização Nacional está previsto para 12 de maio
(sábado). O objetivo da campanha é imunizar 90% das
mais de 5,5 milhões de pessoas que fazem parte do
público alvo, ou seja, cerca de 5.034.284 pessoas. Em
São Sebastião do Paraíso a Secretaria Municipal de
Saúde pretende imunizar mais de 20 mil pessoas.
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Paraíso espera vacinar mais
de 20 mil contra a gripe

Ações de conscientização vão de 23 de abril a 1º de junho e a meta é vacinar mais de 5 milhões de pessoas em Minas Gerais
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
MUDANÇAS NO AR
Já estão em testes desde a semana passada o sinal
digital da Rede Globo/EPTV em São Sebastião do
Paraíso. A emissora deverá mudar do atual canal físico
42 virtual para o 25, mudança que também vem
ocorrendo em algumas cidades do interior paulista.
Não foi divulgado se haverá mudança no canal físico
5.1. A equipe técnica esteve na cidade na tarde de
quinta e também na sexta-feira da semana passada e
durante os testes há informações de que o sinal foi
captado há cerca de 70 quilômetros. Publicação neste
sentido foi publicada no Diário Oficial recentemente,
autorizando a modificação.
REFORÇO
Foram apresentados ontem a tarde em rápida
solenidade na Praça Comendador José Honório os 30
novos soldados que estão sendo integrados ao 43º
Batalhão da Polícia Militar. Eles são oriundos de uma
turma recém-formada no 12º BPM, em Passos. É a
primeira leva que chega na cidade após a elevação da
Companhia Independente para Batalhão. Aos poucos
o órgão vai se estruturando, mas e sabido que ainda
existem muitas carências, tanto de efetivo, como de
material logístico para ser provido. Como é dado um
passo de cada vez, gradativamente a situação vai se
encaminhando.
SINALIZAÇÃO
Em resposta ao vereador Luiz de Paula a
Concessionária AB Nascentes das Gerais informou já
ter colocado placas de sinalização indicando
logradouros como bairro Faxina, no km 653 e Rocinha,
no km 658; da BR-265 sentido Ribeirão Preto. O
vereador continua pedindo outras providências
principalmente no entroncamento da mesma rodovia
com a estrada que dá acesso ao Distrito de Guardinha.
Já foi solicitada melhorias como a construção de um
acostamento para quem vem da divisa e direção a
Paraíso, além da colocação de placas de sinalização
no local.
DISPUTA
O pedido de permissão da Prefeitura junto à Câmara
para a venda de alguns imóveis pertencentes ao
Município está parecendo verdadeiro cabo de guerra.
Vereadores exigiram que fossem discriminados os
locais onde serão empregados os quase R$ 4 milhões
que se estima arrecadar com a negociação. Sem a
resposta o projeto hiberna no Legislativo há mais de
seis meses. Agora o Executivo fez as indicações
sendo 30% destinados ao INPAR, 20% na saúde para
aquisição de veículos e equipamentos, além de 50%
em investimentos na cidade. Com isso o presidente
da Câmara, Marcelo Morais, prometeu desengavetar
o projeto e colocá-lo para apreciação do plenário.
CHORORÔ
Mesmo com a presidência concordando, em partes,
com a resposta do prefeito, ainda houve mimimi e
chororô de vereador que não ficou satisfeito com as
informações apresentadas. Não bastasse o
engessamento do projeto por tanto tempo, há quem
defenda que seja feito uma espécie de torniquete.
Liberar aqui e amarrar ali. Opiniões e posicionamentos
à parte tudo indica que o projeto vai sair do papel,
mesmo com todos os senões. Antes, porém e,
entretanto, corre-se o risco de uma chuva de pedidos
de vistas como já foi sinalizado por alguns.
VISITA
O prefeito Walker Américo Oliveira e a secretária
municipal de Meio Ambiente, Yara de Lourdes Souza
Borges, juntamente com o prefeito Jarbas Corrêa, de
Guaxupé, além do assessor do deputado Carlos Melles
e a engenheira sanitarista Edicleusa Veloso Moreira,
estiveram em Piracicaba (SP) na segunda-feira, 23.
Eles visitaram a Central de Tratamento de Resíduos
Sólidos, construída pela empresa Piracicaba
Ambiental. Através de consórcio e utilizando tecnologia
alemã, o complexo denominado Ecoparque, possui em
funcionamento além uma Usina de Tratamento de
Resíduos Urbanos.
MODELO
Além da coleta de resíduos domésticos, a empresa
promove o recolhimento da coleta seletiva, existe o
serviço de recolhimento de inservíveis Cata Cacareco
e varrição de vias públicas, sacolões, praças e jardins.
Com investimento de R$ 250 milhões, o
empreendimento processa cerca de 400 toneladas/
dia de resíduos. A central está apta para tratar e
transformar em biogás e CDR (Combustível Derivado
de Resíduo, até 2 mil toneladas de lixo/dia. Com 550
mil metros quadrados e modernas instalações o  local
abrange cerca de 30 municípios e é um dos poucos
no País que atende integralmente o que preconiza o
Plano Nacional de Resíduos Sólidos, previsto na Lei
12.305/2010.
CAUTELA
A Associação Mineira dos Municípos (AMM) tem
recomendado cautela aos municípios ao firmar
parceria com o Estado e em assumir determinadas
classes de licenciamento. A recomendação tem por
objetivo auxiliar os gestores públicos quanto à solução
do processo de licenciamento ambiental municipal.
Segundo a entidade o Ministério Público e outros
agentes fiscalizadores estarão acompanhando de
perto, e existem procedimentos que são passíveis de
erros e inconsistências, em que municípios serão
penalizados. A associação destaca que a medida é
favorável quando o município tem um quadro técnico
bem estruturado para fazer uma avaliação correta dos
empreendimentos.
SEGURANÇA
Tomara, não demore em demasia a prometida vinda
de equipe da Força Nacional de Segurança Nacional
e de uma equipe da Polícia Federal à região, conforme
prometido pelo ministro  da Segurança, Raul
Junggman, para auxiliarem no combate a roubos a
instituições financeiras, notadamente bancos, que têm
causado grande estrago no interior mineiro,
principalmente nas regiões Sudoeste e Sul. A intenção
é ampliar o sistema público de segurança de
municípios da região. A que foi prometida pelo Governo
mineiro, até com certa pirotecnia, ainda não se fez
notada.
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Seja bem vindo, inverno!
É a estação em que as pesso-
as tentam manter a casa tão
quente ou morna, como rea-
lizavam o arejamento no ve-
rão, quando se queixavam do
calor. Ele vem chegando e,
feliz, vou esperando, porque
eu gosto do frio. E do frio de
Jacuí. Frio ou calor, hein?
Eles são irmãos distintos, di-
ferentes, o que leva umas
pessoas a gostarem do calor,
outras com preferência ao
frio. Mas está chegando a
estação dos narizes gelados e
dos abraços demorados,
aqueles de, no mínimo, dez
minutos, para esquentar de dia
ou à noite, onde fizer mais
frio.

Agora entendo porque o
dia dos namorados é come-
morado em um mês frio!
Não é por acaso. Acostuma-
mos com o frio e o domina-
mos. Nem tanto frio assim.
Os agasalhos estão aí e é gos-
toso sentir o frio. O dia fica
mais longo. Já notaram? E

nossa vida valorizada para
iniciar o corre-corre do dia a
dia. Repetindo, eu prefiro o
frio. Sim, sou do contra nes-
te aspecto, já que 110% das
pessoas preferem o calor, o
sol, o verão.

É ou não é? De qualquer
forma, no inverno as pesso-
as ficam mais elegantes. As
roupas mais pesadas nos dei-
xam mais "chiques", bem ves-
tidos, sem apelação, por con-
ta do calor. O ponto principal
do frio é que ele é tolerável.
Se os termômetros despen-
cam, com duas calças, cami-
sa, blusão, jaqueta, luva, tou-
ca, manta... chega! A gente se
protege do frio. Essa é a ques-
tão: por mais trabalhoso que
seja se agasalhar no inverno,
e é, chega um momento em
que estamos confortáveis.

E aí, frio ou calor?

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Ele vem
chegando

OPINIÃO

PEQUENAS CRIANÇAS,
GRANDES RESPONSABILIDADES

Hannyni Mesquita*
Ao ouvirem especialistas afirmarem com propriedade que

a Educação Infantil é a mais importante etapa do desenvolvi-
mento de um indivíduo - mais até do que a universidade -
muitas pessoas se mostram surpresas ou incrédulas. Quem
trabalha com crianças nessa faixa etária - até os 6 anos -
sabe que a afirmação não é exagerada. Essa é a fase de
maior desenvolvimento humano. Durante a chamada
primeiríssima infância, de 0 a 3 anos, se aprende mais do
que se aprenderá ao longo de toda a vida. Para além do dis-
curso de educadores, são os cientistas que afirmam: nos
primeiros anos, o cérebro faz mais conexões do que em qual-
quer outro período da vida. São de 700 a 1.000 conexões por
segundo. Aos 3 anos, ele é duas vezes mais ativo que o
cérebro de um adulto. Pesquisas americanas realizadas com
milhares de crianças mostram que alunos que tiveram uma
boa Educação Infantil precisam de menos reforço escolar e
apresentam melhor desempenho no Ensino Fundamental. Em
outro estudo, cientistas de Harvard já apontaram que quanto
mais a criança se desenvolve na escola nessa fase da vida,
maiores são as chances de chegar ao Ensino Superior e
ganhar bons salários, quando adulta.

As afirmações são importantes para reforçar que o ambi-
ente no qual a criança cresce é fundamental para garantir
seu pleno desenvolvimento - e não estamos falando apenas
do cenário doméstico: o ambiente escolar também é
determinante. As escolas que ofertam a Educação Infantil
têm uma enorme responsabilidade com a humanidade, por
isso saber o que fazer, por que fazer e como fazer é para
profissionais - e exige muita formação continuada e acompa-
nhamento direto de pessoas capacitadas para transformar a
prática em objeto de reflexão para a melhoria contínua. É
necessário que os profissionais entendam que o brincar é a
linguagem da criança e que consigam transformá-lo em ins-
trumento mediador no processo didático-pedagógico. Tal re-
curso é ferramenta indispensável no desenvolvimento quali-
tativo dos aspectos cognitivo, motor, afetivo, psicológico e
social, e, portanto, necessita de valorização dentro das pro-
postas educacionais.

Apesar da legislação brasileira considerar que a Educa-
ção Infantil faz parte da Educação Básica, o país ainda não

exige formação superior dos profissionais que atuam nessa
etapa de ensino (mesmo que essa seja a 15ª meta do nosso
Plano Nacional de Educação).  Fora isso, há escolas com
um número imenso de profissionais atuando na Educação
Infantil sem a formação adequada porque muitos ainda acre-
ditam que, quando se trata de criança pequena, basta ape-
nas cuidar. Uma pesquisa realizada em seis capitais brasi-
leiras revela que 65% dos professores que atuam nessa fase
de ensino não tem qualificação específica para trabalhar com
educação de crianças. O que não é levado em conta nesse
atual cenário é que o próprio cuidar deve vir acompanhado de
orientações e embasamentos. Sem o conhecimento neces-
sário, o profissional recorre ao senso comum, sem conhecer
o que é esperado para cada faixa etária, como aprender, en-
sinar e organizar tempo e espaço na Educação Infantil, como,
efetivamente, podemos proporcionar o aprender brincando.
E só para reforçar: não basta apenas formação inicial, a for-
mação continuada precisa fazer parte da rotina do profissio-
nal.

O professor de Educação Infantil deve ter um coração dis-
posto a criar vínculos afetivos, mãos habilidosas para se de-
dicar ao trabalho diário e uma mente disposta a aprender,
sempre. Deve apresentar também um olhar que é desenvolvi-
do por meio de orientação e formação, calibrado para perce-
ber situações corriqueiras, transformando-as em disparadores
para novas aprendizagens. Ele precisa ser paciente - a repe-
tição faz parte do processo - ao mesmo tempo que precisa
ser criativo, procurando diferentes maneiras de mediar a apren-
dizagem. É na troca e na rica experiência que testamos, nos
frustramos, conquistamos e crescemos. É com a atitude di-
ária, cotidiana, muitas vezes vista como banal, que transfor-
mamos. A repetição, a permanência da regra, a mediação
realizada "milhões de vezes", essas sim, consideram a com-
plexidade do ser humano. Devemos ser capazes de transfor-
mar o pensamento em ação e repensar a ação por meio da
reflexão, sem perder o entusiasmo, a coragem de tentar o
diferente e inovar.  Afinal, trabalhamos com a melhor fase do
ser humano.

*Hannyni Mesquita, pedagoga, especialista em Gestão das
Organizações Educacionais e Educação Bilíngue. É gestora da
Educação Infantil do Colégio Positivo Júnior, de Curitiba (PR)

ABANDONO DE EMPREGO
A empresa FC RENTAL LOCAÇÃO DE MÁQUINAS E VEÍCULOS

LTDA , inscrita no CNPJ sob nº 07.230.971/0001-77 estabelecida na
RODOVIA RIBEIRÃO PRETO/ARARAQUARA (SP255) KM 03 - CAIXA
POSTAL 115, ZONA RURAL, CEP 14001-970, nesta cidade de Ribeirão
Preto/SP, vem por meio desta convocar o funcionário Antonio Jose
dos Santos, portador do RG 8844660-8, CPF 309.511.356-00, a
comparecer no seu local de trabalho para reassumir suas funções,
onde não comparece desde o dia 08 de Março de 2018 sob pena de
caracterizar Abandono de Emprego, conforme determina o Art. 482 “I”
da CLT. Por ser verdade, data e assina. Ribeirão Preto, 10 de Maio de
2018. FC Rental locação de maquinas e Veículos Ltda.

A Medida Provisória (MP)
808/2017, que modificava di-
versos pontos da Reforma Tra-
balhista (Lei 13.467/2017), per-
deu a validade nesta segunda-
feira (23/04). O texto, em vi-
gor desde 14 de novembro do
ano passado, foi prorrogado por
mais 60 dias em 22 de feverei-
ro. No entanto, nesse período
total de 120 dias, a MP não foi
votada na Câmara dos Deputa-
dos e no Senado Federal. Como
o texto não foi transformado em
lei, por meio de Projeto de Lei
de Conversão (PLC), as regras
voltaram a ser aplicadas como
foram sancionadas, em 11 de
novembro de 2017, data de pro-
mulgação da Reforma Traba-
lhista.

A MP mudava 17 artigos
dessa legislação. A assessora
jurídica da Presidência da
Fecomércio MG, Tacianny
Mayara Silva Machado, avalia
que a não aprovação da medida
provisória prolonga a inseguran-
ça jurídica na aplicação da re-
forma, sobretudo na contra-
tação de trabalhadores intermi-
tentes. “A medida visava preen-
cher algumas lacunas do texto
original, aliadas ao não posicio-
namento do Tribunal Superior
do Trabalho (TST) em relação
às revisões de súmulas e orien-
tações jurisprudenciais”, ressal-

ta. A Federação tem buscado,
por meio da negociação coleti-
va de trabalho, proporcionar a
inserção de cláusulas que garan-
tam maior estabilidade jurídica
às novas relações trabalhistas.
Entretanto, esse processo re-
quer mais sensibilidade das par-
tes envolvidas. 

Confira como ficam algu-
mas regras:

Jornada 12 x 36: poderá ser
feita por qualquer categoria, por
acordo individual realizado di-
retamente com o patrão;

Gestantes e lactantes: não
haverá afastamento automático
das atividades insalubres em
grau médio ou mínimo, sendo
necessária a apresentação de
atestado médico para tal;

Cálculo de dano moral: a
última remuneração do trabalha-
dor será considerada como
parâmetro;

Trabalho autônomo: pode-
rá ser inserida no contrato a clá-
usula de exclusividade para tra-
balho autônomo;

Trabalho intermitente: reto-
rna a multa de 50% pelo
descumprimento do contrato pe-
las partes (empregador ou empre-
gado) e não torna necessário
aguardar o período de 18 meses
para contratar o ex-funcionário
como trabalhador intermitente.

(Ascom Fecomércio)

NOTA DA FECOMÉRCIO MG:

MP da Reforma
Trabalhista perde

validade e prolonga
insegurança jurídica

Como a medida não foi votada pelo
Congresso Nacional, as regras aprovadas

pela Lei 13.467/2017 voltam a ser aplicadas
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Por João Oliveira

O prefeito Walker Américo
Oliveira encaminhou a Câmara
Municipal ofício onde especi-
ficou onde serão destinados os
recursos provenientes da ven-
da de patrimônios da Prefeitu-
ra, caso Câmara venha a apro-
var projeto de lei do Executivo
que versa sobre a matéria. O
projeto deu entrada na Casa no
segundo semestre do ano pas-
sado e, após inúmeras polêmi-
cas que o envolveu, chegou a
ser retirado de pauta pelo pre-
sidente Marcelo de Morais, e,
posteriormente, condicionado
sua deliberação à especificação
da aplicação do recurso por
parte do Executivo.

De acordo com o prefeito
Walker em relação ao projeto
que “autoriza alienação de imó-
veis, pertencentes ao patrimô-

Prefeitura atende a Câmara e especifica
utilização de recursos de venda de patrimônio

nio público municipal”, do re-
curso captado proveniente des-
sas vendas 30% serão destina-
dos à capitalização do Instituto
de Previdência dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (INPAR);
20% serão destinados a Secre-
taria Municipal de Saúde para
compra de equipamentos/veí-
culos e 50% à Secretaria Mu-
nicipal de Obras, para investi-
mentos na infraestrutura da ci-
dade.

A resposta do prefeito não
deixou o presidente da Câmara
completamente satisfeito, pois
afirmou que não detalhava a
utilização do recurso da forma
que a Câmara havia requisita-
do. “Porém, para cumprir o que
eu falo, com este documento
não tem como eu segurar mais
esse projeto. Vou colocá-lo em
pauta na próxima sessão, mas
quero deixar claro aos pares:

não está detalhado da forma que
nós pedimos”, disse.

Conforme Morais, agora é
decisão do plenário em votar o
projeto. Após a fala do presi-
dente, o vereador José Luiz das
Graças se manifestou descon-
tente com o ofício do prefeito.
“Trocou seis por meia-dúzia.
Entre a solicitações queríamos
que parte do recurso fosse des-
tinado ao Obras, e isso é óti-
mo, mas que isso fosse discri-
minado”, afirmou.

O vereador ainda questio-
nou se o recurso que será des-
tinado ao Obras será para pa-
gar aluguel de maquinário ou
para comprar equipamentos
para concertar aqueles que pre-
cisam de manutenção. “O re-
curso tem que ser discrimina-
do. Eu faço um apelo para que
a sociedade se manifeste sobre
o caso.

Acredito a aplicação desses

recursos têm que ser discrimi-
nado, mas se a população con-
cordar que a destinação deva
ser feita em porcentagem eu
voto o projeto, estou aqui para
atender ao povo”, disse.

Marcelo disse que da for-
ma que está o projeto e com a
especificação feita pelo prefei-
to sobre a aplicação do recur-
so ele não votaria a favor de
sua aprovação e disse ainda que
é de conhecimento de todos o
estado dos maquinários e situ-
ação precária de veículos e
equipamentos da Secretaria de
Obras “não custava discrimi-
nar a utilização do recurso”.

O vereador Jerominho tam-
bém se manifestou, dizendo que
“desde o início, a Casa está
deixando de fazer seu papel
constitucional”. “Nós podemos
mudar o projeto, aquilo que nós
votarmos aqui o prefeito tem
que seguir, se não seguir, ele
tem que nos encaminhar pro-
jeto pedido crédito suplemen-
tar e, então, podemos especi-
ficar o que nós quisermos em

relação a este projeto. Inclusi-
ve, a emenda criada pela Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação ficou melhor que
essa proposta do Prefeito”,
enfatizou.

Marcelo contrariou o posi-
cionamento do vereador Jero-
minho, dizendo que não é prer-
rogativa do Legislativo (emba-
sado por entendimento do ju-
rídico da Casa), mas Jeromi-
nho insistiu, dizendo que os
vereadores poderiam propor
emenda. “Estamos transferin-
do nosso poder ao Executivo,
podemos propor destinação do
recurso para calçamento de
rua, recapeamento e tudo o
que for investimento”, com-
pletou.

O vereador Luiz Benedito
de Paula agradeceu o envio do
ofício pelo Prefeito a Casa e
o parabenizou pela distribui-
ção dos percentuais com a
captação dos recursos provi-
dos dessas vendas, mas não
concordou com a forma
como foi colocado os 50% à

Secretaria de Obras. “Eu que-
ria que fosse especificado
como o foi para a Saúde –
equipamentos e veículos. Eu
aprovo, assino, concordo ple-
namente com o percentual
destinado, desde que para
manutenção e aquisição de
veículos e maquinas para o
Obras, que serão muito úteis,
tanto para a zona urbana
quanto rural”, destacou.

O vereador Vinício José
Scarano Pedroso, lembrou que
quando o projeto chegou a
Casa, o desejo é que o percen-
tual fosse setorizado e que, in-
clusive, juntamente com o ve-
reador Lisandro Monteiro e
Ademir, esteve em reunião
com Walkinho onde havia so-
licitado isso e que agora fo-
ram atendidos. “Cabe agora a
nós, que não somos prefeito,
fazer nossas análises e alte-
rações ao projeto, fazer nos-
so papel e depois fiscalizar,
que é uma das nossas mis-
sões, e parar de ficar prote-
lando”, completou.

Por João Oliveira

O presidente da Câma-
ra Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, Marce-
lo de Morais, questionou na
sessão de segunda-feira
(23/4) dados divulgados
pela Prefeitura a respeito da
dívida do Estado com o
município. De acordo com
ele, os dados apontam que
de cerca R$ 12 milhões
somente devidos a Saúde,
pouco mais de R$ 7 milhões
seria uma dívida do Estado
com a Santa Casa e o que
dados se referem desde o
ano de 2013, incluindo ne-
les débitos do Estado com
a antiga gestão.

Marcelo criticou a for-
ma como o valor total des-
sa dívida do Estado com
Paraíso foi divulgada, ale-
gando que não foram dis-
criminados os valores que,
segundo relatou, somente
R$ 5,7 milhões seriam de-
vidos à gestão do ex-pre-
feito Reminho e do qual
grande parte do valor tam-
bém se referia a valores de-
vidos a Santa Casa. “O

Câmara questiona valor de dívida do
Estado com o município paraisense

Reminho nunca reclamou que
o Estado devia a ele, e ele foi
péssimo, mas nunca recla-
mou, nunca colocou a incom-
petência de uma gestão dele
em terceiros, como esta co-
loca”, disse.

“A dívida herdada ele
pode criticar, mas o que a
gestão anterior tinha a rece-
ber ele quer pegar para ele?
É assim que funciona? Ele
não quer detalhar o que são
esses R$ 15 milhões, vamos
separar, dar a informação
correta para o cidadão”,
acrescentou o vereador. Ain-
da, durante o decorrer da
sessão, vereadores criticaram
a situação da Saúde em São
Sebastião do Paraíso, citan-
do vários casos que chega-
ram até a eles e cobraram
providências do Secretário
de Saúde, Wandilson Bícego,
em relação à situação no mu-
nicípio.

Sobre as cobranças, o
prefeito Walkinho afirmou
que a dívida é consolidada e
que jamais passariam infor-
mações que colocassem o
Jornal do Sudoeste em situa-
ção delicada. “Todas as in-
formações são verídicas, con-

Vereador questiona que dívida se arrasta desde 2013, e que divulgação
de informação deu a entende que é referente somente ao último ano

ASSCAM

forme podem ser contatado
em relatório do Conselho de
Secretarias de Saúde do Es-
tado de Minas Gerais. São

informações tiradas a partir
de empenhos que são con-
feccionados pelo município e
repassado ao Cosems, o que

gerou esse resultado. Em re-
lação aos R$ 3 milhões do
IPVA, são informações reti-
radas da Secretaria da Fa-

zenda e apurada pela Asso-
ciação Mineira dos Municí-
pios”, completou o prefeito
Walker.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
25 de Abril de 2018

página 4 Jornal do Sudoeste

ERROS
É injusto o juiz que condena e prende uma pessoa só porque
é miserável, negra, prostituta ou mora em favela. Mas
também é injusto e leviano o juiz que prende uma pessoa
só porque tem dinheiro, poder, é de “colarinho branco” e
porque a prisão vai dar imprensa, holofote, mídia e ibope
nas redes sociais. São equívocos similares, opostos
absolutamente idênticos de uma mesma venalidade que
incapacita a sociedade, deixando-a a mercê de magistrados
que atuam como justiceiros sem justiça. Operar o Direito
Penal sem o abrigo objetivo da lei apequena as democracias
e submete o cidadão aos humores e tendências da opinião
pública. Um perigo para as liberdades, muito maior do que
facções criminosas, balas perdidas e crime organizado.

ROSA WEBER
Mudo de assunto para dizer que não entendi o voto da
Ministra Rosa Weber no julgamento histórico do Habeas
Corpus do Lula. Eu não entendi, hein? Vinte anos de
magistratura, quase trinta lidando direta e indiretamente com
o Direito Penal. Modéstia a parte, palestrante, ensaísta e
professor de Direito, também. Se eu não entendi, imagine
quem não é do ramo? A ministra fundamentou seu voto –
pela não concessão do Habeas Corpus – no denominado
“princípio da colegialidade”. O termo expressa pura e
simplesmente o fato do juiz de órgão colegiado, no caso o
STF, sabendo-se vencido, aderir ao voto da maioria para
preservar a segurança jurídica do precedente deste mesmo
tribunal. Entenderam? É “tipo assim”, como dizem os
adolescentes de hoje, “não concordo, mas para não ser
vencido passo a concordar”. Evitam-se dissidências
argumentativas e o processo se torna mais prático. Tem
sua lógica. O incompreensível é que, como bradaram “os
Mello” – Marco Aurélio e Celso - , sem o voto de Rosa Weber
não haveria maioria alguma! Ela desempatou. Foi o
verdadeiro voto de Minerva, porque o posicionamento
dapresidente Carmém Lúcia todos já sabiam.

LIMA DUARTE
O ator octogenário Lima Duarte nasceu no Desemboque,
zona rural de Sacramento, aqui pertinho no Triângulo
Mineiro. Foi petista e de esquerda por décadas para ao
final execrar Lula com uma frase que nunca mais esqueço.
Para Lima, Lula ia de mal à pior porque fazia, junto com
seus correligionários, a “glorificação da burrice”. Tinha e
tem o prazer de permanecer inculto, sem formação
acadêmica, e disseminava a ideia de que esta sua condição
seria uma qualidade e não uma deficiência. Quando você
fala para multidões, tem que tomar cuidado com o que fala...
Aprendi isso dura e arduamente, aqui mesmo nessas
páginas. Outros exemplos de dignatários e políticos incultos
já foram desbaratados pela História. Muito se disse de
Abraham Lincoln, que era lenhador quando se tornou
presidente, era homem do campo inculto. Mentira. Lincoln
nasceu assim, mas quando entrou para a política já era um
dos advogados mais brilhantes do seu Estado. Varava noites
estudando. E Evo Morales? De esquerda e de país pobre,
indígena, faz o tipo do proletário sem conhecimento só para
inglês ver. Estudou no exterior e fala vários idiomas. Nosso
Lula, segundo Lima Duarte, permanece satisfeito com sua
glória inculta. Agora terá tempo de sobra para desfrutar dela.

VÂNDALOS
SABE POR QUE A ESQUERDA NÃO DÁ CERTO NO
BRASIL? PORQUE É burra. Assim, curto e grosso, e me
desculpem as pessoas de esquerda que se sintam
ofendidas por não sê-lo. Mas a militância, a tropa de frente
e de choque, é formada por asnos que não entendem que a
cada ato de violência, pichação, vandalismo, a cada
grosseria antidemocrática, o que fazem é angariar votos
para o inimigo, para a direita que tanto abominam. O
episódio do vandalismo no prédio em que a Ministra Carmem
Lúcia possui apartamento foi lamentável e, ali, o MST (que
assumiu o evento, como grupos terroristas fazem no mundo
árabe) angariou milhares de votos para Jair Bolsonaro.
Saraivada de tiros nos próprios pés.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Não fortalecerás os fracos por enfraquecer os fortes. Não
ajudarás os assalariados, se arruinar aquele que os paga.
Não estimularás a fraternidade, se alimentares o ódio.”
(Abraham Lincoln, presidente dos Estados Unidos).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

A Intelli Paraíso e o Minas
Tênis fizeram uma grande par-
tida pela 5ª rodada da Liga Na-
cional de Futsal. O jogo foi re-
alizado no domingo, 22, na Are-
na Minas, em Belo Horizonte.
Numa virada espetacular o time
da casa terminou o jogo em 6 a
5 depois de estar perdendo por
dois gols de diferença na etapa
final. Com o resultado a Intelli
caiu uma posição na tabela e está
na 14ª colocação.

Desde o início do jogo as
duas equipes estavam atentas
em quadra e travaram um gran-
de duelo. A Intelli marcou pri-
meiro em chute do goleiro
Velloso e a bola resvalou em
William, gol contra. Em segui-
da os donos da casa empata-
ram através de Ciço que bateu
de primeira e deixou tudo igual.
Lineker colocou Paraíso em
vantagem, 2 a 1, mas Zequinha
em grande jogada novamente
empatou o jogo, fazendo o pla-
car de 2 a 2. Placar final da pri-
meira etapa.

Na abertura da segunda eta-
pa, a um minuto Zequinha fez
um golaço e levantou a torcida
do Minas, 3 a 2. Não demorou
muito e três minutos depois,
Juninho empatou em 3 a 3.

Em seguida logo aos 6 mi-
nutos aproveitando rebote do
goleiro Anderson, Juninho, pois
a Intelli a frente. Aproveitando
um erro na saída de bola dos
donos da casa que pareciam
atordoados, o artilheiro Rick
deixou o seu e ampliou a van-
tagem para 5 a 3.

Parecia que a Intelli obteria
a primeira vitória fora de casa

na LNF 2018, mas não foi o
que aconteceu. A reação do
Minas Tênis veio com a colo-
cação do goleiro linha, e Peque-
no marcou  fazendo 5 a 4.
Empurrado pela torcida os do-
nos da casa pressionaram e
Ciço fez de novo empatando em
5 a 5. William utilizado como
goleiro-linha através de uma

bomba decretou números finais
à partida e fez 6 a 5 para o time
da capital.

Com a derrota, a terceira na
temporada, a Intelli agora está
com a 14ª posição, com quatro
pontos ganhos, enquanto o Mi-
nas subiu para o 9º lugar com
7 pontos. Na sexta rodada, a
Intelli Paraíso voltará a quadra

A equipe do Barreirinho
Durtmond, que representa São
Sebastião do Paraíso na Copa
Alterosa de Futebol Amador,
conquistou a sua primeira vitó-
ria no campeonato. O time jo-
gou contra a Seleção de Guapé,
um dos líderes do grupo e ven-
ceu por 2 a 1 na casa do adver-
sário. O time precisa da vitória
na próxima partida no domin-
go, 29, contra o lanterna,
Muzambinho e depende da com-
binação do resultado do outro
jogo para obter a vaga direta.

O Barreirinho vinha de três
empates e uma derrota na com-
petição e por isso estava ape-
nas em terceiro lugar no Gru-
po F. Guapé e Novo Horizon-
tino de Passos são os líderes
com oito pontos cada e assim
permaneceram após a última
rodada do fim de semana.
Ambas as equipes perderam os
jogos, mas ainda dependem
apenas de suas forças para

classificarem para a segunda
fase. Caso o Muzambinho ven-
ça o Barreirinho, os dois times
seguirão na competição.

Nos jogos do domingo, 22,
as duas equipes teoricamente
mais fracas do grupo venceram
e embolaram a classificação. Em
Muzambinho, o time da casa
atuando no Estádio Municipal
Antônio Milhão derrotou o
Novo Horizontino por 3 a 2. O
time de Passos dependia de um
empate para passar a próxima
fase. Os passenses reclamaram
muito de uma penalidade não foi
assinalada pela arbitragem.

Na outra partida em Guapé,
jogando no Estádio Municipal
Mário Tibúrcio, o Barreirinho
surpreendeu a seleção dona da
casa e venceu por 2 a 1. Com
o resultado positivo a equipe de
Paraíso voltou a sonhar com a
classificação para a próxima
fase. Além de vencer o próxi-
mo jogo contra o Muzambinho
por goleada para melhorar o
saldo de gols, o time precisará
contar com uma combinação
de resultados.

O Barreirinho ainda pode
classificar mesmo que não fi-
que em segundo lugar no gru-

po. O regulamento prevê a clas-
sificação de pelo menos duas
equipes que ficarem em tercei-
ro lugar, com o melhor índice
técnico.

Com uma campanha de três
empates, uma derrota e uma
vitória, o time de Paraíso, de-
penderá da vitória e com um
bom saldo de gols para tentar
ser um dos melhores terceiros
colocados na competição. O
time torce ainda para que haja
um vencedor na partida entre
Novo Horizontino e Guapé,
embora ambos joguem pelo
empate.

Barreirinho vence Guapé e
ainda mantém chances de

classificação na Copa Alteros

Barreirinho Durtmond jogará partida decisiva no próximo domingo em Paraíso

FOTOS: Divulgação

Na primeira fase Muzambinho recebeu Barreirinho e ficou no empate

Minas supera a Intelli
na 5ª rodada da LNF

 Intelli Paraíso fez um jogo disputado no domingo contra o Minas

Foto Redes Sociais

no dia 8 de maio, às 20h15, di-
ante do Joinvile (SC) partida
que será transmitida pela
LNFTV, na Arena Olímpica. O
Joinvile está na quarta coloca-
ção.

O Minas vai ao interior do
Paraná, onde enfrenta o Cas-
cavel, no próximo sábado,28,
às 19h.
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Reunião de lideranças em Brasília confirma recursos
para retomada das cirurgias eletivas na região

O Selo Resgata é um reconhecimento às empresas
parceiras que empregam mão de obra prisional no país

O Ministério da Saúde con-
firmou que irá disponibilizar a
verba de R$ 5 milhões para a
realização de seis mil cirurgias
eletivas na região. O anúncio
foi feito na quarta-feira,18, em
Brasília, pelo agora ministro
Gilberto Occhi em audiência
com lideranças da região. O
deputado federal Carlos Melles
que intermediou o encontro dis-
se que a medida é para regula-
rizar a situação do setor em São
Sebastião do Paraíso e
Guaxupé e cidades do entorno
que são servidos por seus res-
pectivos consórcios.

Resultado das reivindica-
ções das lideranças regionais,
em fevereiro deste ano, quan-
do da visita em São Sebastião
do Paraíso, do então ministro
da Saúde, Ricardo Barros, foi
anunciado que o Governo libe-
raria R$ 5 milhões para o con-
sórcio de municípios, que está
sendo fortalecido, visando a
realização de cirurgias eletivas.
Naquela oportunidade Barros
foi recebido em Paraíso por 12

Região terá R$ 5 milhões do Ministério
da Saúde para realizar cirurgias eletivas

prefeitos, vereadores, diretores
hospitalares, secretários de saú-
de e lideranças regionais. “A
nossa meta é elaborar uma rede
interligada e informatizada onde
o fluxo das cirurgias seja soli-
citado, programada e posteri-
ormente realizada de forma
ágil, transparente e eficiente.
Garantindo ao paciente todo
ciclo necessário para a realiza-
ção da cirurgia desde a fase de
consulta pré-operatório, con-
sulta pré anestésica, procedi-
mento cirúrgico e o consulta
pós operatório”, anunciou.

Barros defendeu e apoiou a
elaboração de um grande pro-
jeto de saúde pública em nível
regional. A iniciativa visa o for-
talecimento de um consórcio
de municípios, com a missão
de identificar a demanda repri-
mida da região a fim de gerar
uma redução nas filas de espe-
ra por procedimentos cirúrgi-
cos eletivos de média e alta
complexidade.

“Daremos autonomia ao
gestor municipal para definição

dos procedimentos cirúrgicos
eletivos de média e alta com-
plexidade a serem realizados,
corresponsabilizando-os pelo
controle e avaliação da execu-
ção destes procedimentos”,
comentou na época o prefeito
paraisense Walker Américo. O
Consórcio tem a adesão de pelo
menos 15 municípios da re-
gião.

Durante audiência semana
passada com o agora ministro
da Saúde, Gilberto Occhi e
com secretário de Atenção à
Saúde, Francisco Figueiredo a
proposta dos R$ 5 milhões para
a região foi ratificada. Partici-
param da reunião os prefeitos
Jarbinhas Correa (Guaxupé),
Walker Américo (Paraíso) e o
deputado Antonio Carlos
Arantes. Também estavam pre-
sentes os vereadores Vinicio
Scarano Pedroso e Paulo Cesar
Souza (Tatuzinho), além de
gestora em saúde Julieta
Bruzadelli e o secretário muni-
cipal de Saúde de Paraíso,
Wandilson Bicego.

Trinta e uma empresas mi-
neiras foram aprovadas pelo
Departamento Penitenciário
Nacional (Depen), do Ministé-
rio da Justiça, para receber o
Selo Nacional de Responsabi-
lidade Social pelo Trabalho no
Sistema Prisional - o Resgata.

As trinta e uma empresas
foram selecionadas entre 127
instituições de todo o Brasil que
participaram do processo de
seleção. Atrás de Minas Gerais,
que lidera o ranking nacional de
empresas vencedoras, está
Santa Catarina. As empresas
são parceiras do Governo de
Minas Gerais, via Secretaria de
Estado de Administração
Prisional (Seap), responsável
pela gestão dos convênios com
a iniciativa pública e privada.

O Resgata é um selo que
poderá ser utilizado pela empre-
sa para mostrar ao consumi-
dor que o produto comer-
cializado foi produzido com
mão de obra prisional, revelan-
do à sociedade que a empresa
amplia vagas de trabalho para
o público acautelado e propor-
ciona melhores condições de
reintegração social. Desta for-
ma, a empresa contribui signi-
ficativamente com o processo
de ressocialização do indivíduo
que se encontra preso.

Segundo o Depen, o Selo
Resgata é uma forma de reco-
nhecimento às instituições que
utilizam mão de obra oriunda

Minas Gerais tem o maior número de
empresas com o selo do Ministério da
Justiça sobre trabalho para detentos

do sistema prisional. Com o
objetivo de articular e fomen-
tar a política de execução pe-
nal, o Depen desenvolve estra-
tégias como esta, já que o tra-
balho é visto como uma das
formas mais eficientes para
construção da cidadania e de
uma nova identidade à pessoa
presa.

Juntas, as empresas que
conquistaram o selo neste pri-
meiro ciclo de concessão em-
pregam, em Minas Gerais, 498
detentos que atuam dentro ou
fora do ambiente prisional. Há
casos em que as empresas es-
tão instaladas dentro de um
presídio ou penitenciária. Em
outros casos, presos do regi-
me semiaberto ou fechado -
com autorização judicial - tra-
balham fora do ambiente
carcerário durante o dia e
retornam à unidade ao final do
expediente.

Em Ribeirão das Neves, na
Região Metropolitana de Belo
Horizonte (RMBH), por exem-
plo, a SA Gôndolas de Aço
emprega 71 detentos da Peni-
tenciária José Maria de Alkimin.
Os presos fabricam prateleiras
em aço para supermercados e
a parceria com o sistema
prisional já dura quatro anos.
Os detentos correspondem a
50% dos empregados e a coo-
peração é considerada um su-
cesso, tanto pelos diretores da
empresa, quanto pelo sistema

o sistema prisional já dura dez
anos. A empresa se instalou
dentro do complexo em 2008
em um galpão de 30 metros
quadrados. Hoje, ocupa um
espaço de mil metros quadra-
dos e produz cerca de 20 mil
peças por mês.

Para o superintendente de
Trabalho e Ensino da Seap,
Guilherme Lima, o selo Resga-
ta é um marco, pois chancela
o empenho e a dedicação que
muitas empresas mineiras rea-
lizam no âmbito do sistema
prisional.

"Há muitas empresas fazen-
do um trabalho magnífico e, no
anonimato, promovem a inclu-
são de pessoas privadas de li-
berdade no mercado de traba-
lho. Esta ação do Ministério da
Justiça, por meio do Depen, é
um reconhecimento do traba-
lho realizado", conclui Lima.

PARCERIAS COM O
SISTEMA PRISIONAL

Em Minas Gerais, um a
cada três presos trabalha. O
Estado é responsável por 30%
do número total de presos que
estão em atividade laboral no
Brasil. Ao todo, o Governo de
Minas Gerais, por meio da
Seap, mantém parceria ativa
com 370 empresas, entre pri-
vadas e do poder público,
como prefeituras e autarquias.

(Ascom Seap)

prisional mineiro.
Para o encarregado de RH

da empresa, Natan Rodrigues
de Sá, a responsabilidade soci-
al é um dos pilares da SA
Gôndolas. "Acreditamos que a
melhor forma de ressocializar
o homem é por meio do traba-
lho, que é a sua identidade.
Nesta parceria, ambos saem

ganhando: o preso, que recebe
oportunidade e qualificação
profissional, e a empresa, que
tem custo menor com a
contratação desta mão de obra.
O ganho é para todos", argu-
menta Natan.

No Complexo Penitenciário
Nelson Hungria (CPNH), loca-
lizado em Contagem, também

na RMBH, três empresas con-
quistaram o selo. Ao todo, elas
empregam 114 detentos em
suas fábricas instaladas 100%
dentro do complexo: uma fá-
brica de produtos em gesso,
uma marcenaria e uma fábrica
de bolas e produtos esportivos.

No caso da fábrica de pro-
dutos em gesso, a parceria com

Carlos Alberto/Imprensa MG

O deputado Melles disse
que a proposta é eliminar as
longas filas de espera forma-
das ao longo do tempo. Ele
comemorou o resultado do en-

contro na capital federal de-
monstrando bastante otimismo
para a melhora no atendimento
à população regional. “Quere-
mos colocar ordem na marca-

ção de cirurgias, para que o
cidadão possa fazer sua cirur-
gia ou exame com mais con-
forto, qualidade e agilidade”,
finalizou.
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A Mobilidade Urbana na ci-
dade de São Sebastião do Pa-
raíso foi objeto de um estudo
científico desenvolvido por
Érika Moreira Coelho, arquite-
ta e urbanista natural de Belo
Horizonte.

Estudos Preliminares para
Elaboração da Malha Ciclo-
viária da Cidade de São Se-
bastião Do Paraíso – MG
foi o título do seu Trabalho de
Conclusão de Curso, que de-
fende a viabilidade da implan-
tação de ciclovias e ciclofaixas
dentro da malha urbana, e pro-
põe o Anteprojeto da Malha
Cicloviária, possibilitando o
acesso a todos os bairros da
nossa cidade por bicicleta.

A bicicleta é utilizada como
meio de transporte em vários
países, e o Brasil vem seguin-
do esta tendência. O Plano de
Mobilidade de São Sebastião do
Paraíso, publicado em junho de
2015, prevê a criação da ma-
lha cicloviária, atendendo à de-
terminação do Governo Fede-
ral.

A fim de contribuir para o
desenvolvimento urbanístico
da cidade, Érika entregou sua
produção acadêmica completa
ao prefeito municipal, Walker
Américo de Oliveira, na última
quarta-feira, dia 11 de abril. Na
ocasião estiveram presentes: o
Secretário de Segurança Públi-
ca, Trânsito, Transporte e De-
fesa Civil, Miguel Felix de Sou-
za, e a Chefe do Departamento
de Trânsito, Walquíria Caeta-
no de Pádua Vieira.

A BICICLETA E A
MOBILIDADE URBANA

Não se trata de eliminar os
automóveis da malha urbana,
mas criar uma infraestrutura
que permita o aumento do nú-
mero de bicicletas no trânsito
urbano de forma segura e or-
ganizada.

Há várias formas de se des-
locar pela cidade: as não mo-
torizadas: a pé, de bicicleta, de
patins, etc.; e as motorizadas:
em motocicletas, automóveis,
ônibus, etc. Cada uma delas
tem suas vantagens e quando
utilizadas de forma racional e
harmônica geram economia
para a população e o municí-
pio.

Os deslocamentos a pé são
indicados para distâncias de até
3 quilômetros; as bicicletas
devem ser usadas como meio
de transporte em distâncias de

até 8 quilômetros; e os veícu-
los motorizados devem ser uti-
lizados para vencer distâncias
acima de 8 quilômetros, ou em
casos específicos, como trans-
porte de pacientes, pessoas
com dificuldade de locomoção,
cargas, etc.

Embora a aquisição de mo-
tocicletas e carros ainda repre-
sente status social no Brasil, o
transporte coletivo, feito em
São Sebastião do Paraíso pe-
los ônibus circulares, e o ci-
clismo são os mais econômi-
cos e sustentáveis. Em países
mais desenvolvidos esses são
os meios de transporte mais
utilizados pela maioria da po-
pulação, independentemente de
sua posição social.

Seguindo a tendência inter-
nacional, um número cada vez
mais significativo de bicicletas,
utilizadas não só para o trans-
porte, mas também para a prá-
tica de exercícios físicos, vem
tomando as ruas e avenidas do
nosso município. Portanto, a
implantação da Malha Ciclo-vi-
ária urbana se torna cada vez
mais necessária.

ANTEPROJETO DA
MALHA CICLOVIÁRIA

O Anteprojeto da Malha
Cicloviária de São Sebastião do
Paraíso propõe a implantação
de um sistema de ciclovias e
ciclofaixas definindo o seu lo-

cal de implantação e as medi-
das mínimas a serem respeita-
das.

A rota cicloviária proposta
abrangendo toda a área urbana
permitindo que qualquer cida-
dão utilize a bicicleta nos seus
deslocamentos pela cidade, seja
para prática de esportes, o laser
ou como meio de transporte.

A escolha do traçado da
ciclorota teve início na coleta
de dados técnicos junto a Se-
cretaria de Trânsito da Prefei-
tura Municipal, através da Che-
fe do Departamento de Trân-
sito, Eng.ª Walquíria Caetano
de Pádua Vieira, onde foram
obtidas informações pormeno-
rizadas sobre as particularida-
des do trânsito urbano.

Baseando-se nos Mapas da
Hierarquia Viária e do Zonea-
mento Urbano disponibilizados
pela prefeitura foi elaborado o
Mapa de Marcos Geradores de
Tráfego, evidenciando os mais
prováveis destinos urbanos dos
paraisenses: de Igrejas a Hos-
pitais, passando por Clubes,
Escolas, etc. Destinos que a
Malha Cicloviária deveria con-
templar.

Veja mapa abaixo

Foi prevista a implantação
de três tipos de ciclovias que
permitem o deslocamento pelo
centro e atingem os extremos
da cidade; e ciclofaixas, que

facilitam o acesso ao interior
dos bairros. Todas elas foram
distribuídas de forma a
direcionar o fluxo das bicicle-
tas e organizar melhor o tráfe-
go dos ciclistas, facilitando o
convívio dos veículos nas vias
e diminuindo o risco de aciden-
tes.

As ciclovias são: Segrega-
das no Lado Direito das Vias,
que são de mão única e seguem
o fluxo do tráfego da faixa de
rolamento adjacente; Segrega-
das em Canteiro Central e
Segregadas Junto à Faixa de
Servidão – ao longo da BR 491,
sendo as duas últimas de mão
dupla. As Ciclofaixas propos-
tas são todas de Mão Única na
Lateral Direita das Vias.

As ciclofaixas propostas
são todas de mão única e loca-
lizam-se à direta da via. Apesar
de estarem no mesmo nível das
pistas de rolamento, receberão
pintura ao longo de todo o seu
percurso a fim de sinalizar sua
presença de forma bem visível
e marcante. Sugere-se também
a adequação do pavimento em
algumas vias que não são as-
faltadas, pelo menos na lateral
destinada à ciclofaixa, para pro-
mover o conforto dos ciclis-
tas.

A escolha da lateral direita
para a circulação das bicicle-
tas segue o modelo holandês de
malha cicloviária, que tem a
bicicleta tradicionalmente

Proposta de anteprojeto da malha cicloviária da cidade
de São Sebastião Do Paraíso é apresentada ao prefeito

tas próximo aos destinos onde
o usuário permanecerá.

Optou-se por situar os
paraciclos próximo a locais
onde haja segurança, pública ou
privada, cuja presença intimi-
dará possíveis furtos. Não há
necessidade de que sejam co-
bertos ou fechados, mas devem
ser bem resistentes e construí-
dos de forma a permitir que as
bicicletas fiquem ali presas por
correntes, cadeados, etc.

Apenas um bicicletário foi
previsto no projeto e se locali-
za nas imediações da Rodoviá-
ria. Desta forma os cidadãos
que viajam diariamente para
cidades vizinhas de ônibus,
poderão estacionar suas bici-
cletas em local protegido. E,
como todas as linhas de ôni-
bus circulares param no ponto
da Rodoviária, a intermodali-
dade poderá ser estimulada.

A ideia do Anteprojeto é que
toda e qualquer pessoa, seja um
cidadão ou visitante da cidade
de São Sebastião do Paraíso,
que resolva usar uma bicicle-
ta, possa fazê-lo com seguran-
ça, conforto e prazer, indepen-
dentemente da finalidade, pos-
sibilitando assim a entrada efe-
tiva das bicicletas no cenário
do cotidiano urbano.

Veja mapa abaixo

VANTAGENS DO
USO DA BICICLETA

A implantação da malha
cicloviária, como toda e qual-
quer mudança urbanística,
pode gerar desconforto e re-
sistência por parte da popula-
ção, mas é importante conhe-
cer as suas vantagens.

Em São Sebastião do Para-
íso, a bicicleta já faz parte do
cenário da mobilidade urbana,
compartilhando as vias com os
meios de transportes motoriza-
dos de forma intuitiva.

Criando-se uma malha ci-
cloviária urbana, o fluxo das
bicicletas será organizado de
forma técnica, o que resulta-
rá em maior segurança e flui-
dez nas vias de um modo ge-
ral.

O ciclismo pode combater
e evitar doenças crônicas
provocadas pelo sedentarismo:
como obesidade, diabetes, hi-
pertensão, etc.. E enfermida-
des decorrentes da poluição
atmosférica: que vão desde a
rinite ao câncer de pulmão; e
da poluição sonora, como as
doenças auditivas e o estresse,
entre outras.

No âmbito da sustentabi-
lidade destaca-se preservação
dos recursos naturais, uma vez
que a bicicleta é o menor dos
meios de transporte e dispensa
o uso de combustíveis, pois
não precisa de motor para se
locomover.

O investimento em um
modal sustentável disponibili-
zará recursos anteriormente
usados para solucionar proble-
mas de saúde, ampliação e
manutenção de vias, que pode-
rão atender a outras demandas
da população.

Sendo acessível a todas as
camadas sociais, econômicas
e culturais da população, em
qualquer faixa etária, estimular
o seu uso proporcionará a
melhoria da qualidade de vida
da população como um todo e
a inclusão social.

Além disso, São Sebastião
do Paraíso apresenta duas ca-
racterísticas que permitem o
uso ilimitado da bicicleta den-
tro do meio urbano: o relevo
predominantemente ondulado e
a prevalência de deslocamen-
tos de pequenas e médias dis-
tâncias.

A inserção formal das bici-
cletas dentro da mobilidade ur-
bana consolidará a permanên-
cia daqueles que já fazem uso
da bicicleta como matriz de
transporte em seus desloca-
mentos urbanos e ampliará este
universo, atraindo para as ma-
lha viária novos ciclistas.

A partir do momento que os
cidadãos paraisenses utilizarem
a malha cicloviária urbana para
o seu transporte, lazer e espor-
te, os benefícios acima descri-
tos serão sentidos, e o retorno
superará o investimento, geran-
do economia e saúde para o
município e sua população.

Os Estudos Preliminares
para Elaboração da Malha
Cicloviária da Cidade de São
Sebastião Do Paraíso – MG,
evidenciam que, quando o ur-
banismo sai da escala das má-
quinas motorizadas e ganha a
escala humana, cria-se um cír-
culo virtuoso de saúde, segu-
rança, sustentabilidade e quali-
dade de vida.

Reprodução
como meio de transporte na
sua mobilidade urbana. De
acordo com as leis de trânsito,
os veículos mais lentos devem
ficar à direita, e as ultrapassa-
gens são feitas pela esquerda,
então a posição dos ciclistas à
direita dos veículos motoriza-
dos faz mais sentido para os
usuários das vias.

Nas demais vias, onde o trá-
fego será compartilhado, suge-
re-se apenas a sinalização, sen-
do esta por placas e pintura no
pavimento, indicando a presen-
ça de ciclistas nas vias. Desta
forma se despertará a atenção
do motorista para a presença
dos ciclistas, diminuindo poten-
cialmente o risco de acidentes
e aumentando a segurança nes-
tas vias.

Como as avenidas e ruas
escolhidas para sua implanta-
ção têm largura variável, foram
previstos alguns modelos de
Ciclovias e Ciclofaixas de Mão
Única Segregadas do Lado Di-
reito da Via com suas medidas
mínimas, para que possam ser
implantados em qualquer via.
A escolha do modelo adequa-
do à via será feito de acordo
com a sua largura, uma vez que
a ampliação das vias seria
inviável.

As ciclovias e ciclofaixas
de mão única situam-se entre
a faixa de estacionamento ou
de rolamento e a calçada, fa-
vorecendo a segurança tanto de
ciclistas quanto de pedestres,
que circularão a maior distân-
cia do fluxo motorizado.

Uma vez que estas ciclovias
são elevadas em relação ao pa-
vimento das faixas de rolamen-
to, e niveladas com as calça-
das, observa-se uma ampliação
da área de circulação não mo-
torizada. Embora haja sinaliza-
ção separando as áreas desti-
nadas ao trânsito de pessoas e
bicicletas, a fim de evitar aci-
dentes, o alargamento da área
segregada da via cria conforto
visual e atrai um número mai-
or de pedestres e ciclistas para
as vias.

O paisagismo é um ele-
mento extremamente impor-
tante no Anteprojeto, pois ga-
rantirá a sombra e será um ele-
mento decorativo, tornando o
trajeto mais agradável e atrati-
vo para ambos os usuários.
Está previsto o plantio de ár-
vores ao longo de todo o tra-
jeto, em faixa especialmente a
ele destinada, localizada entre
as calçadas e as ciclovias e
ciclofaixas.

Na mesma faixa destinada
ao paisagismo, deverão ser ins-
talados os postes de ilumina-
ção e as lixeiras, proporcionan-
do a limpeza e a segurança à
noite. O caminho estará
desobstruído e bem iluminado
para ciclistas e pedestres.

As ciclovias de mão dupla,
a serem implantadas em can-
teiro central ou na faixa de ser-
vidão, também serão elevadas
em pelo menos 10 cm relação
às faixas de estacionamento e
rolamento, e o paisagismo já
existente garantirá o conforto
dos ciclistas.

Embora o custo das ciclo-
vias seja mais alto do que o das
ciclofaixas, sua construção
gera mais benefícios, não so-
mente para os ciclistas, como
também para os pedestres, sen-
do então urbanisticamente mais
eficientes. E num segundo
momento, considerando-se um
planejamento em longo prazo,
as ciclofaixas projetadas pode-
rão ser substituídas por Ciclo-
vias de Mão Única Segregadas
do Lado Direito da Via.

O anteprojeto apresenta
também modelos de rotatórias
e cruzamentos, os chamados
locais de conflitos nas vias,
definindo os espaços destina-
dos aos veículos motorizados,
aos ciclistas e aos pedestres. A
implantação de faixas elevadas
está prevista em todos os cru-
zamentos e rotatórias.

De um modo geral a rota
ciclística proposta tem topo-
grafia suave e adequada ao
trânsito das bicicletas, sendo
poucos trechos apresentam in-
clinação maior do que a dese-
jada.

Propõe-se que as ciclo-fai-
xas existentes serão mantidas
e adequadas aos novos mode-
los, e que as vias de trânsito
exclusivo de pedestres, bem
como as passarelas, sejam
adaptadas para o trânsito com-
partilhado com bicicletas.

Previu-se a construção de
um bicicletário e a instalação de
paraciclos em locais estratégi-
cos distribuídos por toda cida-
de. Para que sejam utilizadas
como meio de transporte, é
fundamental que haja vagas de
estacionamento para as bicicle-
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Por João Oliveira

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso realiza a segun-
da Semana do Bebê. O evento
acontecerá se iniciou no dia 23
e irá até 28 de abril com uma
vasta programação que envol-
ve palestras, atividades de lazer,
debates e reflexões relaciona-
das à primeira infância. Um dos
destaques da programação será
a palestra intitulada “A impor-
tância do brincar na educação
infantil” ministrada pela
pedagoga e especialista Regina
Shudo.

A Semana do Bebê foi inici-
ada de forma tímida há 13 anos
em Canela (RS) e, desde en-
tão, tem avançado para os mais
diversos municípios do Brasil.

A proposta é conscientizar
a sociedade sobre a importân-
cia dos cuidados daqueles que
representam 12% da população
brasileira — as crianças entre
zero e seis anos. Em cada mu-
nicípio, são realizadas parceri-
as para a realização de diferen-
tes atividades: oficinas, cursos,
palestras e atividades artísticas
e culturais. A data da ação tam-
bém fica a critério de cada

Semana do Bebê tem o
brincar como tema central

município, mas a ideia é que
ela se repita a cada ano.

Relacionada à primeira in-
fância, os seis primeiros anos
de vida são fundamentais para
o desenvolvimento integral de
meninas e meninos. Nessa fase
da vida, a criança desenvolve
grande parte do potencial
cognitivo que terá quando adul-
to. Por isso, representa uma
janela de oportunidades.

A atenção integral nessa fai-
xa etária tem impacto decisivo
nos processos de aprendizagem
e de construção de relações
sociais, fatores que influencia-
rão a vida afetiva, profissional
e social. Por isso, são
priorizadas as ações que garan-
tam o direito de cada criança
brasileira a sobreviver e se de-
senvolver, apoiando o desen-
volvimento de novas
tecnologias sociais, identifican-
do e disseminando boas práti-
cas como a Semana do Bebê.
Dessa forma, pretende estimu-
lar a implementação de planos,
programas e projetos voltados
para a atenção a crianças de até
6 anos de idade.

Em São Sebastião do Para-
íso, a Semana do Bebê está em
vigor desde dezembro de 2016,

a partir de uma proposição da
então vereadora (hoje vice-
prefeita) Dilma de Oliveira. No
município também será criada
a Rede de Proteção à Criança e
ao Adolescente, haverá mostra
de vídeo, mesa redonda. Cri-
anças da rede municipal de en-
sino terão um dia de lazer no
Parque da Serrinha, com par-
ticipação do grupo Vida Ativa.

Ainda será realizada uma
apresentação referente aos
“Primeiros Socorros, práticas
que podem salvar vidas”. No
encerramento, ocorrerá apre-
sentações de alunos dos Cen-
tros Municipais de Educação
Infantil (CMEIs) e das escolas
particulares. Os CMEIs, a rede
particular de ensino, Unidades
de Saúde da Família (USFs), a
empresa Ampara Assistência
Médica, o hospital da Santa
Casa e Meu Quintal Lugar de
Brincar estarão com programa-
ção especial voltada ao tema.

Programação:
Quarta-feira, 25 de abril
* 8h – Manhã de brincadei-

ras no Parque Municipal da
Serrinha, com participação da
Vida Ativa.

* 13h30 – Tarde de brinca-

deiras no Parque Municipal da
Serrinha, também com partici-
pação da Vida Ativa.

Quinta-feira, 26 de abril
* 19h – Primeiros Socor-

ros na primeira infância – Prá-
ticas que podem salvar vidas.
Depoimento da mãe de Lucas

Begalli Zamora de Souza, do
Movimento “Lei Lucas, do luto
à luta”. Palestra com a médica
pediatra Carolina Fuocco da
Rocha. Local: Teatro Munici-
pal Sebastião Furlan.

Sexta-feira, 28 de abril
* das 9h  às 12h – Encer-

ramento da Semana do Bebê
com rua de lazer e brincadei-
ras. Apresentações de alunos
dos Centros Municipais de
Educação

Infantil e escolas particula-
res. Local: Praça Santa Paula
Frassinetti (Lagoinha).

O 43º Batalhão da Polícia
Militar de São Sebastião do
Paraíso realizou na tarde de
ontem, (24/4), a solenidade de
apresentação de 33 novos sol-
dados que passaram a servir na
unidade. O evento foi presidi-
do pelo comandante tenente
coronel Adriângelo Chaves de
Sousa que destacou o propósi-
to de servir e proteger a co-
munidade. O prefeito Walker
Américo Oliveira destacou que
esta empenhado para a cons-
trução da sede do batalhão em
área anexa ao Corpo de Bom-
beiros, onde funcionava o Cen-
tro Social Urbano.

O evento realizado na Pra-
ça Comendador José Honório,
teve a presença de representan-
tes de vários segmentos da
comunidade. O dispositivo foi
posicionado em lugar de des-
taque no palco da praça en-
quanto que as autoridades fi-
caram no coreto. O aspirante
a oficial Denilson Donizete
Naves fez a apresentação da
tropa ao comandante e em se-
guida a Banda do 12º Batalhão
da Polícia Militar, de Passos,
fez a execução do Hino Nacio-
nal Brasileiro dando início à
solenidade.

Os nomes dos novos polici-
ais foram anunciados bem como
as respectivas unidades onde
eles irão servir. Dez soldados
atuarão na sede do 43º BPM em
Paraíso e os demais foram de-

43ºBPM recebe
30 novos soldados

signados para unidades da PM
em Guaxupé, Monte Belo, Nova
Resende, Muzambinho, Juruaia,
Arceburgo, Guaranésia, Monte
Santo de Minas, Itamogi e São
Tomás de Aquino.

O comandante Adriângelo
Souza destacou que esta é uma
região abençoada e que a
corporação que possui mais de
200 anos de existência atua
para servir as pessoas. “Nossa
maior riqueza é cuidar da soci-
edade, pais, filhos, mães, cri-
anças, jovens e adultos, a so-
ciedade comunidade como um
todo” resume. Ele destacou que
os policiais foram forjados em
um trabalho de muita dedica-
ção. “Todos têm curso superi-
or e este é um grande diferen-

cial, passaram por treinamen-
to rígido e mais do que uma
vocação eles atenderam o cha-
mado para servir e proteger a
população de Paraíso e região”,
declarou.

“Deixo aqui as nossas boas
vindas, a nossa recepção calo-
rosa, sejam bem vindos”, dis-
se o prefeito. Walker comen-
tou que acompanhou a forma-
ção dos novos soldados desde
o ano passado. “Neste tempo
estamos imbuídos de fazer o
melhor para nossa comunida-
de com a criação do batalhão,
é uma luta antiga e continua-
mos empenhados para que te-
nhamos a sede própria junto ao
Corpo de Bombeiros, no Cen-
tro Social Urbano”.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 007/2018, Presencial, Processo nº. 077/2018, tipo
Maior Desconto Percentual sobre o Preço de Fábrica da Tabela CMED/
ANVISA, por Item. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa
e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento de
medicamentos genéricos e similares através da Tabela CMED/ANVISA,
destinados ao atendimento das demandas administrativas dos pacientes do
município, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde, pelo
período de 12 meses. A abertura será dia 10 de maio de 2018, às 14:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de abril de
2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 017/2018, Presencial, Processo nº 428/18. Objeto:
Contratação de empresa, exclusivamente EPP, MEI e ME para aquisição de
produtos de limpeza de piscinas aos Centros Esportivos do Município, entrega
parcelada, pelo período de 12 meses. A abertura será dia 11/05/2018, às
14:00 hs.. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
23 de abril de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Walker disse ainda que em
Paraíso a Guarda Municipal tem
atuado para apoiar as forças de
segurança. “O objetivo é somar
forças para termos uma cidade
mais segura”, completou.

Participaram do evento co-
mandantes e representantes de
várias frações da PM na região.
Compareceram e prestigiaram
a solenidade o secretário mu-
nicipal de Segurança Pública,
Miguel Felix de Souza; o pro-
motor de Justiça aposentado,
Rômulo Aguiar Generoso; o
presidente da Associação Co-
mercial e Industrial, Ailton Ro-
cha de Sillos. Também estavam
presentes os vereadores Luiz de
Paula, Vinício Scarano e Paulo
César de Oliveira.

A 18ª Região de Polícia Mi-
litar de Poços de Caldas pas-
sou a contar desde o início do
mês com mais 145 soldados.
Os novos militares foram dis-
tribuídos nos 55 municípios
que fazem parte da 18ª Região.
Os policiais foram divididos em
três turmas durante o curso de
formação realizado nas unida-
des do 29º Batalhão em Poços
de Caldas, na 18ª Cia Indepen-
dente PM de Alfenas e no 12º
Batalhão de Polícia Militar em
Passos. O objetivo é suprir a
falta de efetivo, principalmen-
te nos municípios considera-
dos de menor porte e que vão
poder contar com pelo menos
um efetivo de até 10 militares.

Solenidade de apresentação dos novos policiais foi realizada na Praça Matriz

FOTOS: Denis Menezes

Grupamento foi colocado à disposição para
servir unidades da PM em Paraíso e região
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Com o tema “Pra enfren-
tar a gripe, vacine-se”, a Se-
cretaria de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG) lan-
çou segunda-feira,23, a Cam-
panha de Vacinação contra a
Influenza que vai até 1º de ju-
nho. O Dia da Mobilização Na-
cional está previsto para 12 de
maio (sábado).

O objetivo da campanha é
imunizar 90% das mais de 5,5
milhões de pessoas que fazem
parte do público alvo, ou seja,
cerca de 5.034.284 pessoas.
Em São Sebastião do Paraíso
a Secretaria Municipal de Saú-
de pretende imunizar mais de
20 mil pessoas.

A cobertura vacinal no Es-
tado em 2017 foi de 91,2%.
Mesmo tendo alcançado a meta
geral, grupos como crianças e
gestantes, alcançaram pouco
mais de 80%. Para a Diretora
de Vigilância Epidemiológica da
SES-MG, Janaína Fonseca
Almeida, a vacinação é uma das
principais estratégias de pre-
venção da Gripe. “A vacina é
muito importante, pois ela tem
contribuído, ao longo dos
anos, para a redução de com-
plicações, internações e óbitos,
especialmente na população de
risco, que são as crianças de 6
meses a menores de 5 anos,
idosos maiores de 60 anos,
portadores de doenças crôni-
cas não transmissíveis, entre
outros.”, disse.

Em Paraíso a Secretaria
Municipal de Saúde divulgou
que a metade do público alvo e
composto por pessoas idosas
com mais de 60 anos, gestan-
tes, mulheres no período pós-

Paraíso espera vacinar mais
de 20 mil contra a gripe

parto até 45 dias, crianças de
seis meses a dois anos de ida-
de e portadores de doenças crô-
nicas. A recomendação é para
que as pessoas não esqueçam
de levar o cartão de vacinação.

Desde segunda-feira há cin-
co postos de vacinação em
funcionamento na cidade. No
Posto de Puericultura o aten-
dimento é de 8h às 16h sem
intervalo. Nas USF São Judas
e Vila Formosa a vacinação
ocorrerá no período 8h às 11h
e das 13h às 16h. Também será
possível receber a vacina na
terça e sexta-feira na USF São
Pedro, das 8h às 11h e das 13h
às 16h.

No Distrito de Guardinha o
atendimento acontecerá tam-
bém nestes horários. No “Dia
D” da Campanha, 12 de maio,
todas as salas de vacinação da
cidade ficarão abertas das 8h
às 17h sem intervalo.

As vacinas utilizadas pelo
Programa Nacional de Imuni-
zação (PNI) do Ministério da
Saúde contra o vírus da influ-
enza são seguras e eficazes.
Elas são constituídas por vírus
inativados, fracionados e puri-
ficados, portanto, não contêm
vírus vivos e não causam a do-
ença.

Quem tomar a vacina não
ficará gripado, como muitos
pensam. “O que pode ocorrer,
em alguns casos, são manifes-
tações, como dor no local da
injeção, eritema e endura-ção,
que ocorrem em 15% a 20%
dos pacientes, geralmente re-
solvidas em 48 horas”, explica
Janaína. Pode ocorrer também
febre, mal estar e dor no cor-

po de 6 a 12 horas após a vaci-
nação e persistir por um a dois
dias, sendo notificadas em
menos de 1% dos vacinados.
Estas reações são benignas e
autolimitadas.

Segundo ela, estudos de-
monstram que a vacinação
pode reduzir entre 32% a 45%
o número de hospitalizações
por pneumonias, de 39% a 75%
a mortalidade global e em,
aproximadamente, 50% nas

doenças relacionadas à
influenza. Além da vacina, as
ações de prevenção da trans-
missão da influenza incluem a
etiqueta respiratória e a lavagem
correta e frequente das mãos.

A vacina trivalente, distribu-
ída gratuitamente pelo Sistema
Único de Saúde (SUS), prote-
ge contra os três principais ti-
pos do vírus da gripe que mais
circulam no Estado e no país,
o Influenza A H1N1 e H3N2 e

o Influenza B. Segundo Janaína
Almeida, os grupos prioritários
devem se vacinar todos os
anos, já que a imunidade con-
tra o vírus cai progressivamen-
te e o vírus passa por frequen-
tes mutações.

GRIPE
EM MINAS

Em 2017, houve 300 casos
confirmados de síndrome res-
piratória aguda grave (SRAG)

por influenza em Minas, des-
tes, 50 evoluíram para óbito.
Do total de mortes confirma-
das, a maioria (33) foi por
influenza A/H3. Em 2018, de
janeiro até o dia 9/4, dos casos
associados a Influenza, 83,3%
(10/ 12) eram Influenza A e
16,7% (2/ 12 ) Influenza B.
Naqueles em que foi identifi-
cado o vírus A, o subtipo A/H3
sazonal é o de maior propor-
ção com 80,0% (8 /10 ).

A reforma trabalhista só
será aplicada em ações ajuiza-
das após sua vigência. Esse é o
entendimento do juiz do Traba-
lho Luciano José de Oliveira, da
vara de São Sebastião do Para-
íso, ao afastar a obrigação de
honorários sucumbenciais de
trabalhador que teve pedido in-
deferido. Na decisão, o magis-
trado afirmou que vai estender
o entendimento nas sentenças
em que proferir acerca do tema.

No caso em questão, o tra-
balhador ajuizou ação antes da
vigência da lei 13.467/17, co-
nhecida como reforma traba-
lhista. Ao julgar improcedente
o pedido de adicional de
periculosidade, o magistrado
fez considerações sobre a apli-
cação da reforma trabalhista
nos casos de matéria similar
que for julgar.  "Diante do ex-
posto, para as ações ajuizadas
antes de 11/11/2017, nas sen-
tenças que proferir, aplico, de
regra, a legislação trabalhista até
então vigente", declarou.

Luciano de Oliveira ressal-
tou o princípio do tempus regit

actum, em que os atos jurídi-
cos são regidos pela lei da épo-
ca em que forem praticados.
Todavia, pontuou: "não é tão
simples assim".

Para o magistrado, a refor-
ma alterou desde os requisitos
da petição inicial até a garantia
do juízo em execução, incluin-
do-se a forma de contagem de
prazos, o regime de custas e a
sucumbência em honorários
periciais e advocatícios, den-
tre outras mudanças. "Não se
trata, pois, de lei que apenas
modifica etapas processuais,
mas que altera o rito proces-
sual", completa.

Em complemento ele se jus-
tifica. "Por outro lado, determi-
nar que as partes pratiquem
atos para a adequação do pro-
cesso às modificações promo-
vidas pela Lei n. 13.467 não se
mostra razoável, seja em virtu-
de do potencial tumulto proces-
sual, seja porque criaria obriga-
ção não prevista em lei." Assim,
afastou a obrigação do trabalha-
dor de arcar com as despesas
dos honorários sucumbenciais.

Mudanças processuais
da reforma trabalhista
não alcançam ações

ajuizadas antes
da vigência

Ações de conscientização vão de 23 de abril a 1º de junho e a meta é vacinar mais de 5 milhões de pessoas em Minas Gerais

Reproduçaõ
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Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo de Morais,
questionou na sessão de segun-
da-feira (23/4) dados divulga-
dos pela Prefeitura a respeito
da dívida do Estado com o
município. De acordo com ele,
os dados apontam que de cer-
ca R$ 12 milhões somente de-
vidos a Saúde, pouco mais de
R$ 7 milhões seria uma dívida
do Estado com a Santa Casa e
o que dados se referem desde
o ano de 2013, incluindo neles
débitos do Estado com a anti-
ga gestão.

Marcelo criticou a forma
como o valor total dessa dívi-
da do Estado com Paraíso foi
divulgada, alegando que não
foram discriminados os valo-
res que, segundo relatou, so-
mente R$ 5,7 milhões seriam
devidos à gestão do ex-prefei-
to Reminho e do qual grande
parte do valor também se refe-
ria a valores devidos a Santa
Casa. “O Reminho nunca re-
clamou que o Estado devia a

Câmara questiona valor de dívida do
Estado com o município paraisense

ele, e ele foi péssimo, mas nun-
ca reclamou, nunca colocou a
incompetência de uma gestão
dele em terceiros, como esta
coloca”, disse.

“A dívida herdada ele pode
criticar, mas o que a gestão
anterior tinha a receber ele quer
pegar para ele? É assim que
funciona? Ele não quer detalhar
o que são esses R$ 15 milhões,
vamos separar, dar a informa-
ção correta para o cidadão”,
acrescentou o vereador. Ainda,
durante o decorrer da sessão,
vereadores criticaram a situa-
ção da Saúde em São Sebasti-
ão do Paraíso, citando vários
casos que chegaram até a eles
e cobraram providências do
Secretário de Saúde, Wandilson
Bícego, em relação à situação
no município.

Sobre as cobranças, o pre-
feito Walkinho afirmou que a
dívida é consolidada e que ja-
mais passariam informações
que colocassem o Jornal do
Sudoeste em situação delicada.
“Todas as informações são ve-
rídicas, conforme podem ser
contatado em relatório do Con-
selho de Secretarias de Saúde

do Estado de Minas Gerais.
São informações tiradas a par-
tir de empenhos que são con-

feccionados pelo município e
repassado ao Cosems, o que
gerou esse resultado. Em rela-

ASSCAM

Vereador questiona que dívida se arrasta desde 2013, e que divulgação
de informação deu a entende que é referente somente ao último ano

ção aos R$ 3 milhões do IPVA,
são informações retiradas da
Secretaria da Fazenda e apura-

da pela Associação Mineira dos
Municípios”, completou o pre-
feito Walker.

Por João Oliveira

Mais uma vez o atleta Jésus
Ferreira da Rocha, o Buguinho,
enfrentou dois acirrados cam-
peonatos de Jiu-Jítsu disputa-
dos na capital de São Paulo, o
Eco Camp JJ e o VI Copa
Arnold Classic South America,
que juntos reuniram mais 500
atletas. Buguinho teve que se
esforçar muito para aguentar o
ritmo de oito lutas, tendo um
bom desempenho ao final.

No Eco Camp o atleta dis-
putou as categorias peso pesa-
do, peso médio e super pesa-
do. "Fiquei em terceiro lugar,
foram um total de oito lutas,
mas graças a Deus foram to-
das finalizadas.

Tenho muito a agradecer
minha família, a minha equipe
da Buguinho Fight Team Coli-

Atleta paraisense enfrenta
disputas em campeonatos
de Jiu-Jítsu em São Paulo

sao e aos alunos por estarem
sempre comigo mandando
energias positivas", relata o
atleta.

No Arnold Classic South
America, o atleta lutou na ca-
tegoria peso pesado, conquis-
tando o segundo lugar. "Infe-
lizmente fiquei em 2º lugar, mas
foram grandes lutas e com
grandes atletas", destaca.

O evento foi criado nos Es-
tados Unidos em 1989, em par-
ceria entre Arnold Schwarze-
negger e Jim Lorimer e estreou
no Brasil em 2013, no Rio de
Janeiro, com o nome Arnold
Classic Brasil, onde foi sediado
até sua mudança para a capital
paulista. Segundo Buguinho, a
organização foi muito bem fei-
ta e agora é se preparar para o
próximo desafio, o Mundial da
CBJJ a ser disputado em julho,
em São Paulo.

Por João Oliveira

Na sessão da Câmara Mu-
nicipal de São Sebastião do
Paraíso de segunda-feira (23/
4) vereadores voltaram a co-
brar do prefeito Walker Amé-
rico Oliveira respostas a ofíci-
os requerendo diversas infor-
mações e solicitações que, se-
gundo eles, nunca foram aten-
didas pelo Executivo.

Diante disto, Marcelo disse
que está sendo construída re-
presentação no Ministério Pú-

Câmara cobra resposta
a ofícios enviados ao prefeito
blico contra Walkinho e lem-
brou que houve um município
onde um gestor teria tido seu
mandato caçado por ter “a
mesma conduta que o prefeito
de Paraíso”.

Entre as solicitações, Mar-
celo citou que a Câmara teria
pedido copia de relatório da
auditoria que foi feita na Saú-
de no início do mandato do
prefeito Walkinho e que até a
presente data não havia sido
despachada. “Reenviamos o
ofício e mesmo assim não fo-
mos atendidos. Não falarei

mais ao secretário de Saúde e
nem com sua equipe, agora
será feita uma representação
no Ministério Público. Se já
pedimos, em nome na Casa,
não fomos atendidos, e refor-
çamos o pedido e não fomos
atendidos: Ministério Público”,
reclamou.

Segundo afirmou Marcelo,
a lei diz que “se não respondeu
à Casa nos prazos determina-
dos, que seja requerido do Mi-
nistério Público.

A auditoria da Saúde, que
gastou mais R$ 60 mil não

chegou aqui, nós queremos
ler. Sobre o livro de ocorrên-
cias da UPA em relação a
2016, 2017 e 2018, vamos
encontrar muitas questões ali
e já foi pedido por esta Casa e
não foi respondido, assim
como vários pedidos e questi-
onamentos que temos feito e
que não são respondidos ao
Legislativo”, criticou Marce-
lo.

O presidente da Casa ainda
orientou aos pares que caso
não tenham tido ofícios aten-
didos pelo Executivo, para

apresentar ao jurídico da Câ-
mara que tem feito levantamen-
to para apresentar ao MP. Se-
gundo Marcelo, até o momen-
to são 73 ofícios que não tive-
ram respostas. “Em São Tomé
das Letras a prefeita foi cassa-
da porque não ter respondido
questionamentos da Câmara.
Foram 19 ofícios não respon-
didos. Nós não vamos fazer
isso com o nosso prefeito, mas
faremos uma representação de
improbidade  administrativa
por parte dele, mais um”, dis-
se.

O PREFEITO

O prefeito Walker Améri-
co Oliveira à reportagem do
Jornal do Sudoeste  disse
que: “Temos respondido to-
dos os ofícios de informa-
ção e acredito que se um ou
outro não foi respondido é
devido a grande demanda e
não conseguimos respon-
der.

Porém, o Executivo tem
buscado responder a todos os
ofícios relacionados a pedidos
de informação”, afirmou.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1402

IMÓVEIS

• ALUGA-SE CASA: com 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, cozinha sepa-
rada, garagem coberta para 2
carros. Rua Manoel de Olivei-
ra Mafra, 208 – Excelente lo-
calização – ALUGUEL A COM-
BINAR. Tratar 3531-2466 e
99100-1630

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²:
vende-se, av. Alemanha, 650,
Bairro Jardim Europa, (em
frente ao Supermercado São
Marcos). Tratar (16) 9 9761-
3912 e (16) 9 8221-7779
whatsapp

• CASA NO MEDITERRANÉE:
vendo URGENTE R$ 260 mil,
aceito parte dinheiro e casa
até R$ 160 mil. Tratar com
Paulo/Dailne (35) 98712-6149

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, COZI-
NHA, GARAGEM PARA DOIS
VEÍCULOS LOCALIZADO NO
BAIRRO CALIFORNIA GARDEN,
NA RUA JOÃO DO LINO, 265.
TRATAR PELO FONE 99937-
8502 E 3531-8241

VENDO SOCIEDADE EM CLÍNI-
CA DE EXAME PSICOTÉCNICO:
próximo a São Sebastião. É
necessário que o interessado
seja psicólogo especialista do
trânsito (baixo investimento).
Tratar: (16) 99299-8442 /
clinicatrc@outlook.com

• VENDO DOIS TERRENOS NO
MEDITERRANÉE: Próximo a
Justiça do Trabalho, terrenos
juntos e planos, com 361m²
cada. Valor R$ 130 mil cada.
Tratar pelo fone 99259-7202

• CASA JARDIM CANADA: Ven-
do ótima residência 2 quartos,
2 vagas de garagem, Aceita ve-
ículos e financiamento, valor
R$ 170 mil, contato no ZAP
(16) 99221-1829 ou (35)
98712-6149 ou Dailane (35)
98801-7629

• CASA NO MEDITERRANE:
Vendo excelente residência, 3
quartos c/suite,closed, varan-
da, banheiro social, sala, co-
zinha , área serviço, churras-
queira, garagem, aceita casas
de menor valor e veículos, Va-
lor R$ 450 mil,  Contato no Zap
(16) 99221-1829 ou (35)
98712-6149 com Paulo,
Dailane (35) 98801-7629
CRECI 31504

• CASAS NO MINHA CASA MI-
NHA VIDA: Venda casa no bair-
ro Riviera , 2 quartos, sala ,co-
zinha ,garagem, excelente lo-
calização, aceita veículos, ter-
renos como parte de paga-
mento. Simulação gratuita,
agende atendimento persona-
lizado. Contato no Zap (16)
99221-1829 ou (35) 98712-
6149 com Paulo, ou Dailane
(35) 98801-7629 CRECI 31504

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• APARTAMENTO EM CAMPI-
NAS: aluga-se apartamento
em Campinas, Rua Guilherme
da Silva, nº 38, 2º andar (2
quarteirões da Prefeitura Mu-
nicipal). Possui uma sala
grande em “L”, 1 suíte com
armário, 1 banheiro social,
copa, cozinha, área de servi-
ços e vaga (coberta) na gara-
gem. Valor R$ 1.000,00. Con-
tato fone (35) 3531-1144.

APARTAMENTO PRÓXIMO A
LAGOINHA: Rua Paulo Osias
de Sillos, 16 – apto 32, gara-
gem para 2 veículos. (VENDO
OU ALUGA-SE). Tratar 3531-
1297 e 99166-5580

ÁREA DE SAÚDE: aluga-se
sala para profissionais da
saúde em clínica montada e
bem localizada. Próximo à
Santa Casa. Tratar (35) 9
9956-3208

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD. DIAMANTINA,

PEQUENA ENTRADA NO VALOR DE R$ 900,00 E O RESTANTE
EM ATE 120 MESES, SENDO AS 12 PRIMEIRAS PARCELAS A
PARTIR DE R$ 399,00. ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS

CONSULTORES E AGENDE UMA VISITA.
RESTAM POUCAS UNIDADES!!!

9-8863-5552 WHATSAPP - 9-8863-5553

IMÓVEIS  PARA VENDA:

Centro  R$ 1.000.000,00 - Cód.: 1.245
Área de terreno:  525m² Construção:  315 m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02 DORM C/
ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA 03 AMB. COM
JD DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BAN. SOCIAL, ÁREA PARA
CHURRASCO COM COZINHA, DESPENSA E BAN. EXCELENTE ÁREA
DE LAZER COM PISCINA E QUIOSQUE. EXCELENTE ACABAMENTO.

Centro  R$ 2.500.000,00-  Cód.: 1.420
Área de terreno:  580m² Construção:  620m²
PAV. SUPERIOR: 3 SUÍTES, TODAS COM ARMÁRIOS DE EXCELENTE
QUALIDADE, 2 SUÍTES MASTER COM BANHEIRA, AMPLA SALA PARA
03 AMBIENTES. PAV. INFERIOR: SALA DE VISITA DE ASSOALHO COM
LUSTRE, ESCRITÓRIO, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS DE
EXCELENTE QUALIDADE, SALA DE JANTAR E DE ESTAR COM MADEIRA
E GRANITO, COZINHA EXTERNA COM DESPENSA E W.C., GARAGEM
P/ 03 CARROS.

Centro R$ 350.000,00 - Cód.: 410
Área de terreno:  260m²
4 DORM, SALA, COZINHA, COPA, BAN. SOCIAL, DESPENSA COM W.C.
FORRO DE  P.V.C,TACO,PISO FRIO.  IMÓVEL SIMPLES, PORÉM
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

Vl. Formosa R$ 470.000,00 - Cód.: 1.934
Área de terreno:  300m² Construção:  197m²
03 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/01 CARRO,ÁREA DE LAZER COM DESPENSA, LAJE E
PORCELANATO.

Jd. Coolapa R$ 550.000,00 - Cód.: 1.935
Área de terreno:  300m² Construção: 140m²
ACEITA TERRENO, IMÓVEL OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM LAVABO, COPA-COZ COM
GABINETE, VARANDA, LAVANDERIA, GARAGEM P/03 CARROS, LAJE
E PORCELANATO, AQUECEDOR SOLAR.

Conj. Mons. Mancini R$ 350.000,00 -  Cód.: 1.936
Área de terreno:  280m² Construção:  150m²
ACEITA TERRENO, IMÓVEL OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO, SALA, HALL, SALA DE JANTAR,
COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM COBERTA PARA 02 CARROS E DESCOBERTA PARA 02.
LAJE E PORCELANATO.

Cidade Industrial  R$ 147.000,00 - Cód.: 1.713
Área de terreno: 180m² Construção: 64m²
2 DORM (PROJETO PARA O 3º. DORM), SALA, COZ COM JARDIM DE
INVERNO, BAN. SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jardim América R$ 250.000,00 - Cód.: 1.614
Área de terreno: 250m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE (SUÍTE COM AQUECIMENTO SOLAR), SALA,
COPA-COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER
COM CHURRASQUEIRA E FOGÃO À LENHA, GARAGEM P/ 03  CARROS.
LAJE E PISO FRIO. ACEITA VEÍCULO COMO PARTE  DE PAGAMENTO.

Jardim Europa R$ 220.000,00 - Cód.: 1.293
Área de terreno:   206m² Construção: 120m²
3 DORM, SALA, COPA-COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ÁREA
DE CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO, DESPENSA COM W.C.  PISO FRIO
EM TODO O QUINTAL.

Mocoquinha  R$ 290.000,00 - Cód.: 1.788
Área de terreno:  486,85m²
IMÓVEL IDEAL PARA ÁREA MÉDICA, PRÓXIMO A AMPARA.

Paraíso do Bosque R$ 130.000,00 - Cód.: 362
Área de terreno:  240m² Construção: 230m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORM, SALA, COPA-COZINHA BAN, ÁREA
DE SERVIÇO,DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ 01 CARROS.
LAJE, FORRO DE PVC E PISO FRIO. CASA DOS FUNDOS COM 02
DORM, SALA. COZ, BANH SOCIAL E ÁREA DE SERVIÇO.

Parque Belvedere R$ 135.000,00 - Cód.: 1.927
Área de terreno: 160m² Construção: +-60m²
02 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS , BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ENTRADA DE GARAGEM.  RECÉM CONSTRUÍDA.

Portal dos Ipês R$ 290.000,00 - Cód.: 1.428
Área de terreno: 312 m² Construção: 138,55m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE , SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM 02 COBERTOS,03 DESCOBERTOS, QUIINTAL
TODO CIMENTADO, CERCA ELÉTRICA. LAJE E PISO FRIO

São Judas R$ 140.000,00 - Cód.: 619
Área de terreno: 240m² Construção:  164m²
4 DORM, SALA, COZ, BAN, GARAG P/2. LAJE, PVC, PISO FRIO.TROCA
POR SITIO OU CASA NA PARTE ALTA DA CIDADE.

Vila Helena  R$ 190.000,00 - Cód.: 1.423
Área de terreno: 236,5m² Construção: 100 m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, AREA DE SERV,
GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E PISO FRIO.RECÉM CONSTRUÍDA.

Vila Mariana R$ 130.000,00 - Cód.: 1.833
Área de terreno: 250m²
3 DORM, SALA, COZ COM BANHEIRO, BAN. SOCIAL, ÁREA DE SERV
COM DESPENSA, GARAGEM P/ 01 CARRO. TACO E PISO FRIO.
NECESSITA REFORMA.

Jd. Europa R$ 270.000,00 - Cód.: 1.930
Área de terreno: 279m² Construção: 120m²
3 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZ EXTERNA, LAVAND ,
GARAGEM, P/03 CARROS, LAJE E PISO FRIO, EDICULA C/ 01 DORM,
SALA E COZINHA CONJUGADA, BANH SOCIAL, PISO FRIO E TELHAS
DE BARRO.

TERRENOS PARA VENDA:

Jd. Mediterranée (FUNDO DA JUSTIÇA DO TRABALHO)  R$ 130.000,00
- Cód.: 1.926
Área : 360m²
SÃO 02 LOTES JUNTOS - 12X25. R$ 130.000,00 CADA
Alto Bela Vista R$ 74.000,00 - Cód.: 1.761
Área: 270m²
Alto Paraíso R$ 65.000,00 - Cód.: 1.615
Área: 290m²
Azul Ville R$ 45.000,00- Cód.: 1.333
Área : 200m²
Califórnia Garden (ao lado Sesc) R$ 70.000,00  Cód.: 1.318
Área: 250m²
Jardim Alvorada  R$ 42.000,00 - Cód.:1.864
Área:180m²
Jardim Coolapa R$ 750.000,00 - Cód.: 201
Área : 1408m²
Jardim Daniela R$ 110.000,00 - Cód.: 1.277
Área : 278m²
Jd. Mediterranée R$190.000,00 - Cód.:
Área: 420m²
Jd Paineiras  R$ 110.000,00 - Cód.: 1.330
Área : 288m²
Jd Europa  R$90.000,00 - Cód.: 1.013
Área : 360m²
Mocoquinha  R$ 100.000,00 -  Cód.: 323
Área : 305m²
Portal dos Ipês R$ 100.000,00 - Cód.: 872
Área : 355m²

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4
DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra.  E.S.M.

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-
chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1
suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e gara-
gem para 2 carros, terre-
no espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone
99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar,
melhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:
Aluga-se sala para profissionais da saúde
em clínica montada e bem localizada. Próximo
à Santa Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

• PROFISSIONAL EM GAS-
TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua minera
l@termopolis. com.br

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-

OPORTUNIDADES

4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de
(5ª a 8ª)  séries, Ensino Mé-
dio, Vestibular e Concurso
Publico. Fale com Priscila.
Informação pelo telefone:
(35) 9177-1308.

DIVERSOS

DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9
99765-2307

• IMPRESSORAS – COM-

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
pelo fone 3558-5492. Faze-
mos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• FORD KA 2013: vendo,
30.000 km, ar condicionado,
branco, muito novo, manual, 2º
dono e som Pioneer com 4
autofalante. Tratar 99975-0101
(particular)

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
Tratar com o proprietário pelos tel. (35) 3531-2999
ou (35) 9 8814-5784.

quilômetros de Paraíso, sen-
do 2 quilômetros em estrada
de terra. Tratar com o proprie-
tário pelos tel. (35) 3531-2999
ou (35) 9 8814-5784.

• ALUGA-SE GALPÃO COMER-
CIAL/INDUSTRIAL ÀREA TO-
TAL 480m²: loja comercial:
120m² com 2 sanitários mas-
culino/feminino, galpão 300
m², cozinha e refeitórios (1
banheiro masculino e 1 ba-
nheiro feminino) 60m². Pátio:
2.000m², localizado na rodovia
BR 265 em frente a Usina de
Asfalto Cetenge. Tratar fone
35 3531-5980 e 98849-3733.

• CASA: vende-se de 92m² com
três quartos, uma suíte, sala,
quarto, cozinha, garagem para
dois veículos localizado no
bairro California Garden, na
rua João do Linom 265. Tratar
pelo fone 99937-8502 e 3531-
8241

• VENDO TERRENO ÁREA CEN-
TRAL: valor R$ 35.000,00. Tra-
tar Fone 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-
TRAL Nº 1.010: 3 quartos, sen-
do 1 suíte, com ar condicio-
nado, sala dois ambientes,
copa, cozinha, edícula com
churrasqueira e garagem.
Valor R$ 1.200,00. Tratar Fone
3531-8098 e 98841-9144

• ALUGA-SE APTO, NO CEN-
TRO: 135m², três quartos, com
armários embutidos. Sem ga-
ragem. Whatsapp: 99750-
3311

• TERRENO PLANO PRÓXIMO
À LAGOINHA: Valor R$ 170 mil.
Rua José Dramis. EXCELEN-
TE LOCALIZAÇÃO. Tratar
999143-9229

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjuga-
da com balcão pia com fogão
na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220
wat., pomar com várias árvo-
res frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a
combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar,
sendo 4 quartos com 2 suítes,
armários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tra-
tar 98709-0001

• VENDO CASA DE 3 QUARTOS
COM SUÍTE: garagem 3 car-
ros coberta, portão eletrôni-
co e cerca elétrica. Valor R$
150 mil. Tratar Paulo CRECI
4259 fone 3531-1301 ou
98712-6149

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta,
jardim na frente, quintal, casa
de fundos com quarto, banhei-
ro, lavanderia e cozinha. Tra-
tar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interes-
sados falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Prato de Botequim
Testículo bovino com arroz à grega ou mexido de
jiló com arroz
MODO DE PREPARAR

Ferventar o testículo para poder tirar a pele.
Em seguida corte tipo borboleta, para fazer à
milanesa.
MEXIDO DE JILÓ

Refogue bem o jiló até ficar cozido. Quebre três
ovos e ponha sobre o jiló com farinha de
mandioca torrada. Bom apetite.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ASSUNTO
DELICADO...

Olá, leitor! Está curioso sobre o assunto? Isso é ótimo!
Leia com atenção o texto e não fique com "dó" ou "pena",
mas, sim, conscientize-se que de um lado há um "ser
vivo" precisando de ajuda e, de outro, há outro "ser vivo"
que tem o conhecimento para ajudar, mas não tem "super
poderes" para isso! É importante que ambas as partes
saibam disso, porque quem tem o conhecimento da aju-
da, não pode se achar um deus milagroso e nem merece
carregar esse peso da expectativa que as pessoas tem
sobre resultados quando o assunto é Medicina. É impos-
sível para alguém ter o conhecimento total dessa ciência.
E isso é frustrante, tanto para o leigo, quanto para o pro-
fissional. Até porque, nosso corpo é "mutante", ou seja,
ele adapta-se e cria "novos jeitos" para "driblar" o que saiu
do normal. E, muitas dessas "compensações" que o or-
ganismo cria, ainda estamos tentando decifrá-las, como
"surgimento" e "desaparecimento" de determinados recep-
tores em nosso corpo e etc. Tudo ocorre de maneira à
"resgatar" a normalidade do funcionamento orgânico. Mas,
muitas vezes não dá certo e o corpo não consegue reaver
sua "homeostasia", ou seja, o equilíbrio, o que, invariavel-
mente, ocasiona doenças crônicas ou mesmo o óbito.

O tal "assunto delicado" é um verdadeiro tabu: o alar-
mante aumento dos casos de suicídos entre profissionais
da saúde, principalmente entre médicos e médicos-veteri-
nários. Essas duas classes estão no topo da lista e os
casos aumentam vertiginosamente, demonstrando uma
preocupação mundial. Um estudo britânico apontou que
médicos-veterinários possuem quatro vezes mais chances
de suicídos do que a população geral e o dobro de chances
de outros profissionais da saúde. Estudos recentes da
Fundação Americana para Prevenção do Suicídio, mos-
trou que médicos tem três vezes mais chances de suicí-
dio que a população em geral. E ocorre tanto para jovens
quanto para os mais velhos.

não é um assunto que as pessoas queiram conversar
ou saber. Isso é natural, pois assusta e, até mesmo, apa-
vora! Mas, é muito importante que olhemos o ser humano
antes do profissional, afinal, todos somos um "mundo par-
ticular" com problemas e  alegrias, anseios e frustrações,
desejos e decepções onde ninguém é capaz de avaliar ou
mesmo julgar o que o outro é ou está passando. É preciso
colocar-se no lugar do outro, ter compreensão.

Geralmente, a fraqueza surge quando as preocupações,
o cansaço e as dores emocionais se acumulam em um
nível tão alto, que o profissional se sente incapaz até de
exercer suas tarefas mais básicas. Uma luta interna é
travada para reencontrar o equilíbrio, geralmente acompa-
nhada de uma angústia profunda e de difícil controle. A
imagem de "super-herói" que profissionais da saúde car-
regam é algo que os próprios e a sociedade criaram e
que, atualmente, percebe-se ser, talvez, o grande vilão de
tudo. É preciso enfrentar a morte todos os dias na rotina
de trabalho, e nem sempre consegue-se vencê-la. É aí
que a "onipotência" torna-se "impotência", carregada de
frustração, agonia e sofrimento psicológico intenso. Há o
rótulo de que profissionais da saúde precisam ser perfei-
tos 100% do tempo e isso é frustrante, porque não o so-
mos e temos dificuldade em enfrentar isso. É importante
diferenciar conhecimento, dedicação, profissionalismo com
perfeição. E essa frustração leva à cobrança pessoal ex-
cessiva, à depressão, à desesperança, à queda vertigino-
sa de energia vital e, em casos extremos, à vontade de
erradicar de vez o "sofrimento" através do suicídio.

Muitas pessoas observam suicidas como fracos, mas
não é assim. Nenhum "fraco" tem a coragem de retirar a
própria vida! Além disso, a fragilidade usual humana não é
vista pela população em geral como algo que aconteça
com os "super humanos" da área da saúde. E é exata-
mente essa imagem que faz com que esses profissionais
não queiram procurar ajuda, pois a exposição das emo-
ções assusta ambos: profissional e população.

Há estudos que apontam certos "gatilhos para o suicí-
dio", mas os motivos relacionados não são os mesmos
para todos, pois dependem da parte pessoal, do ambiente
de trabalho e do ambiente de vida pessoal social e familiar.
O contato íntimo com dor, sofrimento e mortes, cobranças,
medo de falhar e limitações de conhecimento e de recur-
sos para trabalhar, além das expectativas dos pacientes
aos quais não temos respostas (porque a própria Medicina
também não as tem, ainda) juntam-se aos diversos outros
fatores e acumulam-se como uma bomba prestes à explo-
dir à qualquer momento. Tentar viver de acordo com a ex-
pectativa de outros, sem ter consciência de todas as limi-
tações que isso envolve, é apontado como muitos profissi-
onais como um dos principais fatores que desencadeiam
processos de depressão, angústia e tristeza profunda.

Muitas vezes o profissional tem o conhecimento, mas
não tem boas condições de trabalho, falta material ade-
quado, falta equipamentos de auxílio de diagnóstico, as-
sociados ao desconhecimento do paciente, com cobran-
ças excessivas em situações extremas. É como atraves-
sar o deserto do Saara de bicicleta, sem banco e com
pneus murchos, ao mesmo tempo em que tem que expli-
car o porque de não conseguir avançar nessa situação e o
outro, mesmo assim, ainda não entender esse porquê!
Vai indo, isso cansa!

Entretanto, se de um lado todos esses fatores
estressantes potencializam essa situação, por outro lado
"fatores de proteção" amenizam e, até mesmo, anulam
tudo isso. Ter uma família unida, amigos sempre à volta,
horas de lazer, uma crença ou religião e uma boa rede de
contatos profissionais são apontados como extremamen-
te úteis e eficazes na luta diária pela saúde psicológica
de médicos e veterinários. O suicídio não é a solução; ao
contrário: é aumentar o problema, já que o espírito não
morre e, certamente, a responsabilidade dos atos será
"cobrada" em alguma oportunidade da sua existência. E o
sofrimento e a confusão psíquica certamente aumentarão
até que, em algum momento da sua existência (corporal
ou espiritual), ele tomará consciência do que é "vida" (ter-
restre ou celestial) e terá resiliência e capacidade de
enfrentamento das adversidades.

É claro que estamos falando de pessoas, onde nem
todas serão engajadas, éticas e preocupadas com o bem-
estar do outro. Portanto, mesmo sem julgar, presupomos
aqui, falar de profissionais dedicados e comprometidos com
a causa médica: aliviar sofrimentos através do conhecimento.
Para médicos e veterinários, é preciso consciência de seus
limites e dos limites atuais das ciências médicas e, desse
modo, trabalhar a conscientização das pessoas sobre isso,
para que elas conheçam suas patologias e suportem seus
próprios sofrimentos e anseios sem descarregá-los nas
costas dos profissionais da saúde.

Por fim, é preciso repetir que nenhum profissional da
saúde sai para trabalhar com o objetivo de prejudicar seus
pacientes. É essencial ter Fé em Deus (ou na 'força" em
que você acredita) e confiança na vida, sem julgar os pen-
samentos dos outros sobre nossos atos, desde que es-
tes "nossos atos" sejam dignos e compatíveis com a na-
tureza para a qual exercemos nossa profissão e sejam
guiados pela ética e boa prática médica geral!

Em face da comemora-
ção do Dia Nacional do Li-
vro Infantil, data celebrada no
último dia 18 e escolhida pro-
positalmente para lembrar
também o aniversário do es-
critor brasileiro Monteiro
Lobato (1882-1948), o
Lions Clube de São Sebasti-
ão do Paraíso realizou a

Lions promove campanha "Esqueça
Um Livro e Espalhe Conhecimento"

Campanha "Esqueça Um Li-
vro e Espalhe Conhecimen-
to".

Foram distribuídos 200 li-
vros em praças de Paraíso,
tendo como objetivo propi-
ciar um estímulo à leitura e ao
conhecimento. A campanha
tem a seguinte dinâmica: quem
encontrar o livro pode levar

pra casa e depois redistribuir,
cumprindo o intuito da cam-
panha, que é espalhar conhe-
cimento.

Entre os diversos que fo-
ram doados, havia vários
exemplares de livros da au-
toria da presidente do Lions,
Bernadete Aguiar, que bus-

cou levar a poesia para junto
das pessoas. Segundo infor-
mou Leila Yunes, membro da
Academia Paraisense de Cul-
tura e colaborada na campa-
nha que ocorre anualmente,
"as pessoas ficam felizes e
agradecem muito a ação pro-
movida no município".
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LIONS CLUBE
CULTURAL

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Sendo considerado um amuleto in-
dígena norte-americano, também co-
nhecido como Mandala da cura ou
amuleto de proteção; o filtro dos so-
nhos, possuem vários outros nomes
como; teia dos sonhos, apanhador de
sonhos, caçador de sonhos e espanta
pesadelos. Este amuleto de proteção
teria o poder de purificar as energias,
separando “sonhos negativos” dos  “so-
nhos positivos”, podendo trazer sorte
para quem o possui.

Pode ser confeccionado com
vários materiais, o que sugeri diferen-
tes interpretações. É constituído de um
círculo com amarração de vários fios,
formando uma “TEIA DE ARANHA”,
com uma abertura central aonde, os
bons sonhos, conseguiriam passar por
esta abertura central, enquanto os so-
nhos negativos ficariam presos na teia.
Já os outros ornamentos, como a pena
de aves, indicariam a respiração e o ar,
que são elementos essenciais para a
vida, que sugerem sabedoria e / ou coragem. Acredita-se que,
durante a noite o ar se enche de sonhos e energias, tanto boas
como más, sendo o filtro dos sonhos considerado uma prote-
ção contra as energias e sonhos negativos. O filtro dos sonhos
deverá ser colocado em um local que receba sol, sendo pendu-
rados próximos de janelas, pois assim, todos os sonhos ruins e
as energias malignas que ficaram presos na teia, ao receberem
os raios solares, desaparecem.

Nossos sonhos podem trazer importantes mensagens do
funcionamento da natureza, universo e da vida. Sonhe e filtre
seus sonhos; assim você poderá receber só energias boas en-
quanto dorme.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Filtro dos Sonhos.
O que são?

Para que serve?

É preciso amar e perseverar
Ter força e agir com o coração
Mesmo quando tudo parece inútil
Necessitamos de muita reflexão.

É preciso a crise econômica enfrentar
Que veio sem precedentes
Com força negativa para a vida piorar
Devemos ter coragem e ainda acreditar.

É preciso estar sempre disponível
Para o nosso irmão ajudar
Praticar sempre a caridade
E muita alegria irradiar.

É preciso crer em nosso Criador
E com muita esperança confiar
Ele nos ama tanto que enviou
Seu único Filho para nos salvar.

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa

É preciso

Filtro dos sonhos
(imagem extraída

da internet)
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